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Grupo de trabalho 
discute diagnóstico do 
sistema tributário atual
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A Prefeitura de Montes Claros e a Empresa de 
Assistência Técnica e Extensão Rural de Minas 
Gerais (Emater/MG) vão realizar uma série de 
atividades em benefício dos produtores rurais 
da comunidade de Campos, próxima ao distrito 
de Santa Rosa de Lima, nesta terça-feira (14). As 
ações fazem parte de convênio firmado entre a 
Emater e o Município de Montes Claros. A pro-
gramação conta com palestras e curso de silagem, 
entre outras ações. 

O Governo de Minas, por meio da Secreta-
ria de Estado de Saúde de Minas Gerais (SES-
-MG), lançou o Painel Arboviroses: Vigilância 
Epidemiológica, um portal de internet para a 
divulgação dos casos, óbitos e incidência de 
dengue, chikungunya e zika no estado. A ferra-
menta traz maior visibilidade sobre a vigilância 
epidemiológica dessas arboviroses e possibilita 
à população o acesso direto aos dados.

Secretaria de Saúde de 
Pirapora promove 
prevenção dos cânceres 
colorretal e renal

AABB/ DIVULGAÇÃO

Ação conjunta entre 
Prefeitura e Emater vai 
beneficiar produtores 
rurais de Moc

Estado lança painel de 
monitoramento de 
dengue, chikungunya e 
zika
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OEstão abertas as inscrições para a primeira 
edição de 2023 do Minas Solar, que acontece 
nos dias 16 e 17 de março, no Tatersal de Lei-
lões do Sindicato Rural de Janaúba. O evento é 
uma promoção do Sebrae Minas, em parceria 
com a Associação Comercial e Empresarial de 
Janaúba (Acijan). 

Janaúba recebe a primeira edição do ‘Minas Solar 
2023’

Moc recebe evento de inovação 
tecnológica a partir de hoje (14)

CIDADE 6CIDADE 6
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O Com 13 ações propostas pelos minis-
térios da Saúde e da Educação para serem 
trabalhadas de forma intersetorial, no ciclo 
2023/2024 o Programa Saúde na Escola 
(PSE) terá a participação de 1.351 institui-
ções de ensino sediadas em 85 municípios 
que compõem a macrorregião de saúde 
Norte. 

Norte de Minas inscreve mais de 290 mil 
estudantes no Saúde na Escola

Produtores mineiros apostam no 
cultivo do milho de segunda safra

Ao longo de três dias, empresários, empreendedores, pesquisadores, professores, estudantes e diversos outros profissionais 
da cadeia produtiva, da tecnologia e da inovação estarão reunidos no primeiro evento da região realizado com o objetivo de 
fomentar a temática da inovação tecnológica entre as instituições de ensino e o setor produtivo da região: Open Innovation 
IFNMG 2023. 
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POLÍTICA 3

As chuvas intensas do início do ano provocaram um atraso na colheita da 
primeira safra de grãos no Brasil. O ritmo lento da colheita da soja trouxe pre-
ocupação para os produtores, diante da redução da janela para o plantio da 
segunda safra, que deverá ter o milho como principal lavoura. 

AGRONEGÓCIO 9  
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Sustentabilidade e reeducação

Amadurecimento democrático: a sinfonia 
que precisamos tocar juntos

A ILEGALIDADE DA COBRANÇA DE ADICIONAL dos Riscos 
Ambientais do Trabalho (RAT).  - ATO DECLARATÓRIO 
INTERPRETATIVO RFB Nº 02/2019 (Parte 1)

Do silêncio e da lentidão
Quando fui para um Retiro de 

Silêncio, pensei que seria algo 
repousante e que me ajudaria a 
recarregar as baterias, já que não 
tinha tirado férias no meio do ano. 
Pratico Meditação há décadas e já 
fui a um evento que misturava Me-
ditação, Taoísmo e Escuta Terapêu-
tica. Sei que parece complicado o 
assunto e não é o tema desse arti-
go. O fato é que fui ao Retiro cheio 
de moral, achando que iria tirar de 
letra. Não foi bem assim.

Passo a semana ouvindo e fa-
lando com pacientes, no final de 
semana fico bem feliz de ficar em 
silêncio com meus livros e canais 
de streaming. O silêncio e a falta 
de contato visual com as outras 
pessoas se revelou mais difícil do 
que eu imaginava. Mas o principal 
foi a percepção de que se tratava de 
uma Jornada de trinta e seis horas 
de silêncio e de contato absoluto 
com um mundo sem conexão, sem 
notícias, sem imagens, sem telas e, 
sobretudo, sem as coisas que nos 
mantém ocupados o tempo todo. 
Talvez essa tenha sido a percep-
ção mais estranha e inesperada. 
Não havia filme, não havia vídeo 
do Youtube, não estava escreven-
do nenhum artigo, nem bolando 
a próxima postagem. Há uma do-
ença contemporânea chamada No-

mofobia, que é o medo irracional 
de ficar desconectado da Internet, 
seja em lugar sem Wifi ou com o ce-
lular acabando a bateria. Estava eu, 
um jovem senhor chegando à sexta 
década de vida, ficando adicto de 
Internet e Redes Sociais?

Posso ficar desconectado por 
trinta e seis horas sem ter uma 
crise de Pânico, sim, mas o descon-
forto veio da mudança abrupta do 
registro de ter um monte de coisas 
para fazer e ter apenas as horas de 
Meditação e trabalho corporal en-
chendo o dia. Não era refrescante 
nem uma forma de recarregar 
as baterias. Era trabalho árduo o 
tempo todo. Quando as ativida-
des se encerraram perto das nove 
da noite fui voando para o quarto. 
Tive desarranjos intestinais e fiquei 
sabendo de outras pessoas que 
passaram por isso, e a comida da 
pousada era vegetariana e excelen-
te. Só fiquei em paz quando tive a 
noção que aquilo era uma Jornada 
de Transformação, coisa que estu-
do e pratico em minha vida como 
Psiquiatra e Psicoterapeuta. Como 
numa jornada, haveria desvios, ato-
leiros, incertezas e pneus furados. 
Mas algo me ajudaria a ir até o fim.

No segundo dia do Retiro, se-
riam mais umas seis horas de silên-
cio e Meditação. Foi aí que virou 

a chave. Uma das práticas que eu 
fazia de maneira mais mental era 
a Meditação Andando. A pousada 
tinha um espaço grande para se ex-
plorar e eu tentava sentir cada pas-
so na terra em plenitude. Mas eu 
parecia esses ocidentais bancando 
o Iogue, ou fazendo pose de Lótus 
para as máquinas fotográficas. Foi 
na Meditação Andando que hou-
ve uma mudança perceptual. Eu 
andava descalço encima das raízes 
exteriorizadas de uma árvore bo-
nita, bem no meio do terreno. Foi 
uma sensação de tempo dilatando 
e de abertura de meu peito. Devo 
ter ficado vários minutos andando 
muito lentamente encima daquelas 
raízes. Não havia mais nenhuma ta-
refa, nenhuma receita para emitir, 
nenhum WhatsApp para responder, 
nenhuma compra para fazer no su-
permercado. Só o tempo dilatando 
prazerosamente, até deixar de exis-
tir o tempo. Até o tempo e a tempo-
ralidade virarem o Não-Tempo.

Vivemos numa sociedade doen-
te sob muitos aspectos, mas talvez 
a doença mais grave e invisível seja 
a nossa doença de temporalidade. 
Nossos Cérebros estão travados no 
sistema vai-vai-vai dos hormônios 
adrenérgicos e, quando isso é bre-
cado, por um retiro, uma doença, 
uma quarentena ou outro desastre 

Não sou músico. O que entendo 
desse assunto se resume às músicas 
que ouço diariamente, quando es-
tou dirigindo e nos momentos de 
lazer. Porém, tenho consciência que 
devemos dar mais atenção a música, 
principalmente porque esta arte, em 
especial a brasileira, é por excelência 
democrática. Ou seja, significa dizer 
que há música para todos os gostos 
e identidades.

Sendo assim, quero propor ini-
cialmente um exercício. Que tal pen-
sarmos a nossa cidade como uma 
grande partitura musical? Parece 
absurdo? Então imagine as ruas, ave-

nidas, alamedas da cidade formando 
uma longa pauta musical. Visualize 
os prédios, as casas, as igrejas, as fá-
bricas, os shoppings, as favelas e os 
parques em representação às notas, 
arranjados neste grande pentagra-
ma, formando uma delirante partitu-
ra musical. Cada uma dando os tons 
e semitons, numa escala frenética 
que se sucede cotidianamente.

A melodia e o timbre são dados 
pelos habitantes. O ritmo será dita-
do pelo abrir e fechar dos semáfo-
ros de cada esquina. Ouça a música 
polifônica do amarelo piscante do 
semáforo ecoando na madrugada, 

cantando para a cidade que aparen-
temente dorme.

Nós moramos numa grande or-
questra! E, por mais incrível que pa-
reça, ela reúne um conjunto de sons 
harmoniosos entre si. A cidade é po-
lifônica. E essa polifonia, resultado 
da multiplicidade de seus músicos e 
da diversidade dos timbres culturais, 
produz diariamente uma linda e tris-
te, movimentada e estática, segura e 
perigosa sinfonia. E o mais extraor-
dinário: todos nós somos os regen-
tes dessa grande orquestra. Somos 
os Mestres da Harmonia. E, se isto 
é verdade, cabe a nós cidadãos o de-

ver de estimular na sociedade uma 
combinação democrática e agradá-
vel de sons que possam comover 
a alma dos habitantes desta cidade 
para ações positivas, integrativas, de 
respeito as diferenças. Salve as dife-
renças. Sempre democráticas!

A cidade é múltipla, reiterativa 
e está em constante transformação. 
“São Paulo é povo em movimento”, 
lembrando a forte expressão da dé-
cada de 80 para simbolizar a rique-
za da participação comunitária dos 
movimentos sociais na capital. As 
iniciativas coletivas e individuais que 
despontam cotidianamente, visando 

à melhoria de São Paulo, certamente 
são exemplos vibrantes de como os 
moradores desejam reger os tons 
desta metrópole. E decerto em di-
versos outros territórios espalhados 
pelo Brasil.

Então cabe a cada cidadão indis-
cutivelmente participar da constru-
ção de uma sinfonia que possibilite 
a recuperação e manutenção de lu-
gares de convívio social em nossa so-
ciedade, que estimulem o respeito à 
diversidade e multiplicidade de cul-
turas aqui presentes. E, sobretudo, 
trabalhar para que a educação do 
cidadão e o espírito da democracia 

participativa floresça e amadureça. 
Que sejam elas as linhas do penta-
grama nas quais estarão grafadas as 
notas que entoarão o aumento da 
qualidade de nossas vidas e o respei-
to ao próximo.

Afinal, todos nós queremos e 
precisamos participar democratica-
mente dessa sinfonia, compondo 
músicas alegres e harmoniosas, sim-
ples e fáceis de serem tocadas, can-
tadas e que tragam não só o deleite 
para nossas almas, mas uma cultura 
política que estimule a participação 
popular visando o amadurecimento 
de nossa democracia.

Nos últimos tempos, as empresas 
têm sido fortemente autuadas pela 
Receita Federal com a exigência de 
recolherem a contribuição adicional 
aos Riscos Ambientais do Trabalho 
(RAT), que incide sobre o valor da 
remuneração do trabalhador, po-
dendo variar entre 6%, 9% ou 12% 
e destina-se ao custeio da aposenta-
doria especial, de que trata o artigo 
57, § 6º, da Lei nº 8.213/1991[1]< /
span>.

Essas autuações estão embasadas 
no Ato Declaratório Interpretativo 
RFB nº 02/2019, editado em 23 de 
setembro de 2019, no qual está es-
tipulado que mesmo que a empresa 
adote medidas de proteção coletiva 
ou individual que reduzam a exposi-
ção do trabalhador a níveis legais de 
tolerância, a contribuição adicional 
é devida pela empresa quando não 
puder ser afastada a concessão da 
aposentadoria especial.

O fundamento para a expedi-
ção dessa espécie de ato pode ser 
encontrado no artigo 100, inciso I, 
do Código Tributário Nacional, que 
considera os atos normativos expe-
didos pelas autoridades administra-
tivas como normas complementares 
de leis, tratados e convenções inter-
nacionais em matéria tributária.

Ocorre que o parágrafo único 
do mencionado dispositivo deixa 
claro que o objetivo principal da 

referida disposição é excluir a apli-
cação de penalidades, juros de mora 
e atualização monetária quando o 
contribuinte observar tais normas. 
A previsão decorre do princípio da 
proteção da confiança aplicável à 
Administração Pública, em prestígio 
à boa-fé do contribuinte e à seguran-
ça jurídica.

Não há no artigo 100 do CTN 
qualquer autorização para se criar 
novas obrigações ou instituir tribu-

tos, o que esbarraria no princípio da 
legalidade tributária, que encontra 
expressão no artigo 150, inciso I, da 
Constituição Federal, como se vê:

Art. 150. Sem prejuízo de outras 
garantias asseguradas ao contribuin-
te, é vedado à União, aos Estados, ao 
Distrito Federal e aos Municípios:

I -  exigir ou aumentar tributo sem 
lei que o estabeleça; (grifou-se)

Ao contrário do determinado 
pela legislação, no entanto, veri-

fica-se que o Ato Declaratório In-
terpretativo RFB nº 02/2019 não 
tem por objetivo aclarar qualquer 
disposição legal tributária, mas 
sim instituir uma nova hipótese 
de incidência tributária à margem 
da Lei e calcado numa interpre-
tação equivocada – para dizer o 
mínimo - de decisão do Supremo 
Tribunal Federal (STF) em sede 
de repercussão geral no ARE 
590415/SC.

O mundo inteiro fala em sustenta-
bilidade, mas firmada em quê? Em ge-
ral, num pensamento econômico que 
sobrevive pela avidez, não liquidando 
apenas as criaturas humanas por for-
ça do desemprego, da fome em várias 
regiões do planeta, no entanto, igual-
mente pela carência de instrução que 
nega melhor perspectiva à juventude. 
Contudo, existem, por todo lado, es-
forços de pessoas decididas a corrigir 
tal situação, que trava o crescimento 
de muitos países. E não basta instruir. 
É preciso educar, reeducar! Em diver-
sos lugares, onde a economia tornou-
-se mais forte, após certo tempo, por 
falta de maior investimento nos prin-
cípios espirituais e éticos, a violência, 
que diminuíra, ressurge, advinda tan-

tas vezes da arrogância contra os que 
têm menos em suas fronteiras ou fora 
delas. Aí se atinge o relacionamento 
internacional. Por quê? Porque faltou 
o ensino, muito mais, a Reeducação, 
que é a Educação com Espiritualidade 
Ecumênica.

As ações humanas muitas vezes 
refletem uma cultura em que o futuro 
depende unicamente das coisas que 
se podem tocar, segurar. Ora, e se 
existir algo além? É importante priori-
zarmos o Espírito, que antes de tudo 
somos, aguardando por ser esclare-
cido, iluminado pela Verdade e pelo 
Amor. Uma fórmula, cujo resultado 
constitui a elevada Justiça, aquela que 
alcançará a eficiência de ser, de acor-
do com o que dizia Confúcio (551-

479 a.C.), “o castigo para acabar com 
o castigo”. Ou seja, corrigir a criatura, 
livrando-a de seus enganos e condu-
zindo-a por caminhos acertados. A 
Reeducação, portanto, é uma esco-
lha que nos deixa mais receptivos ao 
apoio celeste, pois o governo da Terra 
começa no Céu.

Essa minha palavra vem de alguns 
temas que desenvolvi com os jovens 
em 24/11/2009. Quando foi ao ar pela 
Super Rede Boa Vontade de Rádio 
(em Brasília, AM 1.210 kHz), chamou 
a atenção do professor doutor Marco 
Antonio Azkoul, ouvinte da nossa 
programação. Segundo ele, “é real-
mente providencial para a prevalên-
cia do básico sobre o acessório, isto é, 
do Espírito sobre a matéria”.

natural, a primeira sensação é de 
um drogado em abstinência. Isso 
pode levar muito tempo e ser de-
sagradável. Como a desaceleração 
que sofremos com a Pandemia. O 
gozo do silêncio demora a apa-
recer. Mais do que do silêncio. O 

gozo da lentidão, que permite que 
o coração se perca e expanda no 
movimento consciente.

Isso pode representar uma 
cura em vários níveis. Mas, prin-
cipalmente, a cura por vivermos 
alienados de nosso mundo inter-

no, numa cultura que só olha para 
fora.

Às vezes chego cedo no consul-
tório e passo numa praça onde as 
pessoas fazem os movimentos len-
tos do tai chi. Eles não sabem, mas 
podem estar curando o mundo.
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O presidente da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), deputado Tadeu Martins 
Leite (MDB), participou da mesa 
de abertura do 39º Encontro Eco-
nômico Brasil-Alemanha (EEBA), 
nessa (13), em Belo Horizonte. 
Neste ano, o evento, considerado 
o de maior relevância no relacio-
namento entre os dois países, tem 
como tema “Novas abordagens 
sobre energia, clima e digitaliza-
ção”.

Também participaram da sole-

nidade, realizada no Minascentro, 
o vice-presidente da República e 
ministro do Desenvolvimento, In-
dústria e Comércio, Geraldo Alck-
min, o governador Romeu Zema e 
o vice-chanceler e ministro de As-
suntos Econômicos e Ação Climá-
tica da Alemanha, Robert Habeck, 
entre outras autoridades.

Coordenada pela Confedera-
ção Nacional da Indústria (CNI) 
e pela Federação das Indústrias 
Alemãs, esta edição do evento 
também conta com a parceria da 

Federação das Indústrias do Esta-
do de Minas Gerais (Fiemg) e do 
Serviço de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas de Minas Gerais 
(Sebrae-MG).

Entre os dias 13 e 14 de março, 
o EEBA promove debates sobre a 
ampliação do fluxo de comér-
cio e investimento entre Brasil e 
Alemanha, além de fortalecer as 
relações de cooperação bilateral. 
A programação abrange visitas 
técnicas a empresas e encontros 
de negócios. 

Objetivo é evitar os golpes aplicados por telefone principalmente contra idosos

O grupo de trabalho da reforma 
tributária (PEC 45/19) promove au-
diência pública nesta terça-feira (14) 
para tratar do diagnóstico do sistema 
tributário atual. O debate foi propos-
to pelos deputados Sidney Leite (PS-
D-AM) e Ivan Valente (Psol-SP).

“A reformulação do Sistema Tri-
butário Nacional requer um olhar 
atento às necessidades do Brasil 
como um todo, considerando os 
diversos aspectos e os impactos da 
mudança constitucional em todos os 
setores e entes da federação”, ressal-
ta Sidney Leite.

“A PEC 45/19 propõe uma profun-
da alteração da estrutura tributária 
no País, com impactos significativos 
para a economia e para a sociedade 

brasileira como um todo”, afirma 
Ivan Valente.

CONVIDADOS

Foram convidados para discutir o 
assunto com os parlamentares, entre 
outros:

- o ex-ministro da Fazenda Maíl-
son Da Nóbrega;

- o consultor do Banco Mundial 
Eduardo Fleury;

- os ex-deputados Luiz Carlos 
Hauly e Alexis Fonteyne, que atua-
ram pela reforma tributária em seus 
mandatos;

- a coordenadora do Núcleo de 
Pesquisa em Tributação do Instituto 
de Ensino e Pesquisa (Insper),Vanes-

sa Canado; e
-  o ex-procurador-geral adjunto 

na Procuradoria-Geral da Fazenda 
Nacional (PGFN) Arnaldo Sampaio 
de Moraes Godoy.

GRUPO DE TRABALHO

Criado no dia 15 de fevereiro, 
o grupo de trabalho da reforma tri-
butária tem o prazo de 90 dias para 
concluir os trabalhos, podendo ser 
prorrogado a pedido.

O colegiado é coordenado pelo 
deputado Reginaldo Lopes (PT-MG). 
O relator é o deputado Aguinaldo 
Ribeiro (PP-PB), que também rela-
tou essa PEC na legislatura passada. 
(Agência Câmara) 

Na Semana do Consumidor, de 
13 a 17 de março, o Procon da As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) lança a campanha inédita 
no País #desligueotelefone, para 
conscientizar os consumidores, 
principalmente os idosos, sobre os 
riscos de se cair em ciladas financei-
ras a partir de ligações telefônicas, 
e-mails ou contatos feitos por apli-
cativos de mensagens.

Dados da instituição mostram 
que a grande maioria dos golpes, 
incluindo empréstimos fraudulen-
tos, são aplicados a partir de um 
contato virtual, no qual os crimino-
sos convencem a vítima a informar 
dados sensíveis de suas contas ban-
cárias, como a senha e o código de 
segurança do cartão de crédito, por 
exemplo, clicarem em links falsos 
e realizarem operações financeiras 
contra si próprias.

“É uma medida radical, mas ne-
cessária diante do ambiente de inse-
gurança e abusos cometidos contra 

uma parcela extremamente vulnerá-
vel da população. Esses crimes têm 
afetado gravemente a estrutura 
financeira de muitas famílias brasi-
leiras e precisam ser enfrentados de 
forma vigorosa”, alerta o coordena-
dor do Procon Assembleia, Marcelo 
Barbosa.

Dados do Serasa mostram que 
atualmente 69,8 milhões de brasi-
leiros estão inadimplentes. São 247 
milhões de dívidas em atraso, acu-
mulando um montante de R$ 311 
bilhões.

As ações dessa campanha visam 
motivar os consumidores a:

- Evitar contrair empréstimos 
contra a sua vontade.

- Impedir que golpistas usem 
seus dados para clonar cartões de 
crédito.

- Proteger os idosos contra os 
mais variados tipos de fraude.

- Garantir a estabilidade do orça-

mento familiar.

Situações suspeitas

Para que isso aconteça, é mui-
to importante que os adultos que 
convivem e cuidam de seus idosos 
fiquem extremamente atentos às 
ligações telefônicas e mensagens re-
cebidas. O coordenador do Procon 
ensina qual deve ser o comporta-
mento do consumidor ao receber 
uma ligação:

- Se a pessoa se identificar como 
gerente do banco, diga que prefere 
conversar pessoalmente com ela e 
desligue o telefone;

- Se a pessoa disser que é do 
setor de segurança do banco e que 
houve uma movimentação atípica 
na sua conta, desligue o telefone;

- Se a pessoa disser que é da 
central de atendimento e que foi 
detectada uma compra de alto valor 
em seu cartão de crédito, desligue 

o telefone;
- Se a pessoa te oferecer algum 

produto ou serviço ou disser que 
você tem direito a devolução de 
juros e seguros cobrados indevida-
mente, desligue o telefone;

- Se a pessoa disser que você está 
com o nome negativado no SPC ou 
Serasa, desligue o telefone.

Lembrando que os cuidados 
para evitar a continuidade da con-
versa devem ser tomados também 
nos contatos feitos por aplicativos 
de mensagens ou por e-mail.

Marcelo Barbosa lembra que 
os criminosos possuem muitos 
dos nossos dados pessoais, então 
eles provavelmente sabem o CPF, 
o endereço, a data de nascimento 
e o número da conta bancária da 
vítima em potencial. Eles citam es-
ses dados para tentar convencer a 
pessoa de que são quem alegam ser 
e, com isso, conquistar sua confian-
ça e convencê-la a dizer ou digitar 

sua senha ou mesmo realizar uma 
operação bancária. Geralmente são 
pessoas bem articuladas, pacientes e 
preparadas para ganhar aos poucos 
a confiança das vítimas.

As iniciativas para a efetivação 
da campanha incluem palestras em 
associações e grupos da chamada 
“terceira idade” e outros de interes-
se; encontros com representantes 
de procons municipais; divulgação 
de releases para serem publicados 
nos meios de comunicação de mas-
sa; mensagens de alerta nas redes 
sociais da ALMG, como Facebook, 
Twitter e Instagram; distribuição 
de panfletos em pontos estratégi-
cos com concentração de consu-
midores; afixação de cartazes nas 
instalações de órgãos de defesa do 
consumidor; repasse do material 
impresso e digital para ser replicado 
pelas entidades interessadas.

Também são previstas reuniões 
com o meio político para sugerir 
mecanismos legais em nível nacio-

nal para proteger o consumidor das 
abordagens comerciais por telefone, 
além de articulação com o Sistema 
Nacional de Defesa do Consumidor 
para pressionar instituições finan-
ceiras a abolirem o contato telefô-
nico para oferecerem produtos e 
serviços a seus clientes e ao mesmo 
tempo modernizarem seus sistemas 
de segurança. Isso tendo em vista o 
disposto no Parágrafo VI do artigo 
6º do Código de Defesa do Consu-
midor, que define como um direi-
to básico do consumidor a efetiva 
prevenção e reparação de danos 
patrimoniais e morais, individuais, 
coletivos e difusos.

A campanha #desligueotelefone 
é mais uma ação do Procon Assem-
bleia em sua missão de promover 
o exercício pleno da cidadania, em 
consonância com o Direcionamento 
Estratégico “Assembleia 2030” da 
Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais. (Portal ALMG)

A pauta da primeira reunião de-
liberativa da Comissão de Assuntos 
Econômicos (CAE), sera realizada 
nesta terça-feira (14), a partir das 
9h, com um requerimento (REQ 
2/2023) de convite ao presidente 
do Banco Central, Roberto Cam-
pos Neto. O objetivo, segundo o 
autor do requerimento, senador 
Vanderlan Cardoso (PSD-GO), é 
ouvi-lo sobre a taxa de juros — Se-
lic, fixada em 13,75% ao ano.

Ainda na justificativa, Vandelan 
Cardoso, novo presidente da CAE, 
salienta que a alta taxa básica de 
juros tem gerado controvérsia na 
área econômica sobre a manuten-
ção desse índice como a principal 

ferramenta para conter a inflação. 
O senador argumenta que, quan-
do a Selic está em baixa, o estí-
mulo ao consumo é maior e a 
economia tende a ficar aquecida. 
Para ele, é preciso que o Campos 
Neto esclareça esse cenário, em 
momento de baixo crescimento 
econômico. 

“Quando a taxa Selic aumenta, 
o acesso ao dinheiro pela popula-
ção, tanto por linhas de crédito, 
empréstimos e financiamentos, 
fica reduzido. Assim, o consumi-
dor deixa de fazer gastos maiores 
para poupar no período de alta 
inflacionária. A longo prazo, essa 
estratégia tende a frear a inflação 

para que seja possível gerar uma 
oferta mais barata de acordo com 
a demanda reduzida”, diz o presi-
dente da CAE no requerimento. 

A taxa básica de juros, Selic, é 
definida nas reuniões do Comitê 
de Política Monetária (Copom). 
Ele é formado por diretores e 
pelo presidente do Banco Cen-
tral, que definem a taxa que passa 
a vigorar durante um mês e meio 
após a reunião, até que uma nova 
reunião aconteça.

Aumentar, diminuir ou manter 
a Selic depende de como o Co-
pom avalia riscos e oportunida-
des no cenário macroeconômico. 
(Agência Senado)

O evento debate a ampliação do fluxo de comércio e 
investimento entre Brasil e Alemanha, além de fortalecer as 

relações de cooperação bilateral

Audiência pública do grupo de trabalho da reforma tributária

Roberto Campos Neto pode ser convidado pela CAE a explicar as altas taxas de juros
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Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
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Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

   SAÚDE NA ESCOLA

Estado lança painel interativo Estado lança painel interativo 
de monitoramento de dengue, de monitoramento de dengue, 
chikungunya e zikachikungunya e zika

Norte de Minas inscreve mais de 290 Norte de Minas inscreve mais de 290 
mil estudantes no ciclo 2023/2024mil estudantes no ciclo 2023/2024

SRS de Montes Claros recebem SRS de Montes Claros recebem 
nova remessa de vacinas nova remessa de vacinas 
bivalentes e pediátricabivalentes e pediátrica

Programa contra violência Programa contra violência 
política tem votação adiadapolítica tem votação adiada

O Governo de Minas, por meio da 
Secretaria de Estado de Saúde de Mi-
nas Gerais (SES-MG), lançou o Painel 
Arboviroses: Vigilância Epidemiológi-
ca, um portal de internet para a divul-
gação dos casos, óbitos e incidência 
de dengue, chikungunya e zika no 
estado. A ferramenta traz maior visibi-

lidade sobre a vigilância epidemioló-
gica dessas arboviroses e possibilita à 
população o acesso direto aos dados.

Na ferramenta, o usuário realiza 
buscas por tipo de arbovirose, pe-
ríodo, semana epidemiológica, ma-
crorregião, microrregião, regional de 
saúde e município. 

Os dados têm como fonte o Sis-
tema de Informação de Agravos de 
Notificação (Sinan) e são extraídos às 
segundas-feiras. O painel será atuali-
zado semanalmente, às terças-feiras, 
após as 16h.

O painel disponibiliza ainda o 
Levantamento Rápido de Índice para 

Com 13 ações propostas pelos 
ministérios da Saúde e da Educação 
para serem trabalhadas de forma in-
tersetorial, no ciclo 2023/2024 o Pro-
grama Saúde na Escola (PSE) terá a 
participação de 1.351 instituições de 
ensino sediadas em 85 municípios 
que compõem a macrorregião de 
saúde Norte. Ao todo, o Programa en-
volverá 290.850 alunos, sendo 19.493 
crianças matriculadas em creches. 
Para a condução das atividades, os 
municípios inscreveram 1.384 equi-
pes. Cada município será responsável 
pela criação de um Grupo de Traba-
lho Intersetorial Municipal (GTIM), 
formado por profissionais da saúde e 
educação.

O PSE foi iniciado em 2007 sob a 
coordenação do Ministério da Saúde 
e tem o objetivo de promover a saúde 
e a prevenção a doenças e agravos en-
volvendo estudantes da rede pública 
da educação básica, tanto estadual 
como municipal. O Programa é de-
senvolvido por ciclos, que têm dura-
ção bianual.

A referência técnica da Coordena-
doria de Atenção à Saúde da Superin-
tendência Regional de Saúde (SRS) 
de Montes Claros, Graciele Helena 
Fernandes Silva avalia que a adesão 
dos municípios ao Programa tem au-
mentado a cada ciclo.

“A iniciativa constitui uma im-
portante estratégia no sentido de 
melhorar as condições de saúde dos 
estudantes, uma vez que o PSE con-
templa 13 importantes ações, execu-
tadas de modo intersetorial. Com o 
recebimento de orientações dentro 
das escolas, os estudantes acabam 
disseminando no ciclo familiar e nas 
comunidades onde residem, impor-
tantes informações sobre a saúde 
gerando com isso um ciclo virtuoso 
na sociedade”, observa a referência 
técnica.

Entre as ações prioritárias do PSE 
estão: saúde ambiental; promoção da 
atividade física; alimentação saudável 
e prevenção da obesidade; promoção 
da cultura de paz e direitos huma-
nos; prevenção das violências e dos 

acidentes; prevenção de doenças ne-
gligenciadas; verificação da situação 
vacinal; saúde sexual e reprodutiva; 
prevenção do HIV/Aids e Infecções 
Sexualmente Transmissíveis (ISTs); 
prevenção ao uso de álcool, tabaco 
e outras drogas; saúde bucal; saúde 
auditiva; saúde ocular e prevenção à 
Covid-19.

Graciele Fernandes explica que 
para o ciclo 2023/2024 haverá, con-
forme disponibilidade orçamentária 
do Governo Federal, incentivo às 
ações de prevenção e combate à obe-
sidade infantil, considerando a pre-
valência dessa situação e a cobertura 
do Sistema de Vigilância Alimentar e 
Nutricional dos municípios.

Os municípios que aderem ao Pro-
grama Saúde na Escola recebem um 
incentivo financeiro de custeio para o 
desenvolvimento das ações, com base 
no número de estudantes pactuados 
e no monitoramento, de acordo com 
indicadores de avaliação do ciclo.

O programa prevê, na adesão, 
a pactuação de escolas prioritárias, 

como creches públicas e conveniadas; 
escolas rurais; escolas com alunos em 
medida socioeducativa e escolas que 
possuam, no mínimo, 50% dos es-
tudantes matriculados pertencentes 
a famílias beneficiárias do Programa 
Bolsa Família.

Minas Gerais tem conseguido 
manter uma posição de destaque nos 
resultados obtidos no PSE. De acordo 
com os relatórios de monitoramento 
elaborados pelo Ministério da Saúde, 
o estado ficou em primeiro lugar no 
ranking nacional de ações do PSE, 
nos ciclos 2019/2020 e 2021/2022. 
No último ciclo, 847 municípios do 
Estado aderiram ao Programa, o que 
representa, aproximadamente, 99% 
das cidades mineiras.

Balanço

Os 54 municípios que integram 
a área de atuação da SRS de Montes 
Claros aderiram ao ciclo 2023/2024 
do Programa Saúde na Escola. Ao 
todo irão participar 796 instituições 

Os 54 municípios que compõem 
a área de atuação da Superinten-
dência Regional de Saúde (SRS) de 
Montes Claros começaram a rece-
ber a segunda remessa de 39.738 
doses de vacinas bivalentes contra 
a covid-19. A previsão é de que o 
repasse da nova remessa às secreta-
rias municipais de saúde seja con-
cluída segunda-feira, dia 13.

A primeira remessa de 28.854 
vacinas bivalentes foi entregue aos 
municípios a partir do dia 16 de 
fevereiro, para início da aplicação 
de uma dose de reforço em pessoas 
com idade a partir de 70 anos; pes-
soas que trabalham ou moram em 
instituições de longa permanência 
com idade a partir de 12 anos; pes-
soas imunocomprometidas e inte-
grantes de comunidades indígenas, 
ribeirinhas e quilombolas.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS, Agna Soares da 

Silva Menezes, explica que o pú-
blico prioritário da primeira etapa 
de aplicação de vacinas bivalentes 
continua o mesmo. “Caso os muni-
cípios percebam que a maioria das 
pessoas dos públicos prioritários da 
primeira etapa já tomaram a dose 
de reforço da vacina bivalente, a 
imunização poderá ser ampliada 
contemplando outros públicos 
prioritários na seguinte ordem: 
pessoas com idade entre 60 e 69 
anos; gestantes e puérperas; traba-
lhadores da saúde e pessoas com 
deficiência permanente”. 

A vacina bivalente contra a co-
vid-19 é recomendada para pessoas 
com 12 anos ou mais de idade, com 
aplicação de uma dose em quem já 
concluiu o esquema primário de 
duas doses com vacinas monova-
lentes. O intervalo para aplicação 
de doses de reforço com vacinas bi-
valentes é de quatro meses da últi-

ma dose de reforço ou última dose 
do esquema primário com vacinas 
monovalentes.

Pessoas que não fazem parte do 
grupo prioritário para as doses de 
reforço de vacinas bivalentes e que 
não iniciaram a vacinação ou que 
estão com o esquema de duas do-
ses incompleto, deverão completar 
o esquema vacinal com as vacinas 
monovalentes.

Já a aplicação de doses de re-
forço para pessoas que não estão 
nos grupos prioritários de recebi-
mento de imunizantes bivalentes 
será realizada com vacina mono-
valente disponível nas unidades 
de saúde.

MAIS VACINAS - Além da segun-
da remessa de vacinas bivalentes, 
a Superintendência Regional de 
Saúde também está entregando às 
secretarias de saúde nova remes-

sa de 2.060 doses de imunizantes 
Coronavac, destinados à aplica-
ção da segunda dose em crianças 
com idade entre 3 e 4 anos.

Outras 1,9 mil doses de vaci-
nas da Pfizer pediátrica também 
estão sendo repassadas aos muni-
cípios, para aplicação em crianças 
da faixa etária de 3 meses a dois 
anos de idade.

Os municípios que possuem 
maior população a ser vacinada 
e que, por isso, estão receben-
do maior quantidade de imuni-
zantes são: Montes Claros (total 
de 12.490 doses, sendo 11.010 
doses de vacinas bivalentes); 
Janaúba (3.732); Porteirinha 
(2.088); Bocaiúva (1.568); Monte 
Azul (1.514); Espinosa (1.414); 
Taiobeiras (1.244); Francisco Sá 
(1.102); Coração de Jesus (1.094); 
Jaíba (1.070) e Rio Pardo de Minas 
(946 doses). (Ascom SES)

Aedes aegypti (Lira), que apresenta a 
classificação de risco para transmis-
são das arboviroses causadas pelo 
mosquito nos municípios mineiros, 
direcionando as ações do programa 
de controle das doenças para as áreas 
mais críticas e melhorando o apro-
veitamento de recursos humanos e 
materiais.

Segundo a coordenadora da Vi-
gilância Estadual das Arboviroses da 
SES-MG, Danielle Capistrano, além de 
aumentar a transparência dos dados, 
permitindo o acesso à população, o 
Painel Arboviroses é uma importante 
ferramenta para o desenvolvimento 
de políticas públicas baseadas em evi-
dências e, consequentemente, mais 
eficientes para os mineiros. 

“Um dos nossos grandes desa-
fios é a alimentação dos sistemas 
pelos gestores municipais. É de 

extrema importância que as prefei-
turas lancem as notificações para 
que tenhamos um cenário mais 
fidedigno da realidade do estado 
e, assim, possamos trabalhar de 
forma cada vez mais direcionada e 
assertiva”, completa. 

RECURSOS - O Painel Arboviro-
ses se soma a uma série de inicia-
tivas da SES-MG para combater e 
controlar a doenças causadas pelo 
Aedes aegypti no estado, como a 
capacitação de agentes de comba-
te a endemias e a mobilização de 
forças-tarefa em áreas de maior 
incidência. 

Desde 2021, a secretaria já repas-
sou aos 853 municípios mineiros R$ 
197 milhões para a manutenção dos 
serviços de vigilância à saúde voltada 
ao enfrentamento de arboviroses.

CENÁRIO EPIDEMIOLÓGICO 
ATUAL - Até 6/3, Minas Gerais regis-
trou 70.494 casos prováveis (casos 
notificados exceto os descartados) 
de dengue. Desse total, 19.859 casos 
foram confirmados para a doença. Há 
sete óbitos confirmados por dengue 
em Minas Gerais e 33 óbitos em in-
vestigação.

Em relação à febre chikungunya, 
foram registrados 23.099 casos prová-
veis da doença, dos quais 5.705 foram 
confirmados. Até o momento, não há 
nenhum óbito confirmado por chi-
kungunya em Minas Gerais e quatro 
estão em investigação.

Quanto ao vírus zika, até o mo-
mento foram registrados 115 casos 
prováveis. Há três casos confirmados 
para a doença e não há óbitos pela 
doença em Minas Gerais. (Agência 
Minas)

Ferramenta desenvolvida pela Secretária de Estado de Saúde (SES-MG) é aberta à população 
e facilita visualização da ocorrência das doenças em MG 

de ensino; 183.735 alunos e 956 equi-
pes de trabalho intersetoriais.

Na área de jurisdição da Gerência 
Regional de Saúde de Januária 24 
municípios aderiram ao PSE. As ativi-
dades envolverão 439 escolas; 78.108 
alunos e 322 equipes de trabalho 
intersetorial. Outros sete municípios 
da GRS de Pirapora pactuaram a par-
ticipação de 116 instituições de ensi-
no; 29.007 estudantes e 106 equipes 
intersetoriais.

Os municípios com maior nú-
mero de escolas e alunos inscritos 
no PSE são: Montes Claros (60.616 

estudantes); Januária (16.692); Ja-
naúba (15.108); Pirapora (12.583); 
Jaíba (9.156); São Francisco (7.846); 
Espinosa (6.609); Taiobeiras (6.246); 
Várzea da Palma (6.217); Buritizeiro 
(5.450); Brasília de Minas (5.255); 
Varzelândia (5.080); Bocaiúva 
(4.852); São João da Ponte (4.702); 
São João das Missões (4.574); Itaca-
rambi (4.444); São João do Paraíso 
(4.300); Francisco Sá (3.983); Salinas 
(3.823); Rio Pardo de Minas (3.767); 
Porteirinha (3.756); Capitão Enéas 
(3.420); Monte Azul (3.247) e Grão 
Mogol (3.024). (Ascom SES)
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Janaúba recebe a primeira edição Janaúba recebe a primeira edição 
do ‘Minas Solar 2023’do ‘Minas Solar 2023’

Secretaria de Saúde de Pirapora promove Secretaria de Saúde de Pirapora promove 
prevenção dos cânceres colorretal e renalprevenção dos cânceres colorretal e renal

Cimams realiza serviços de aplicação de óleo Cimams realiza serviços de aplicação de óleo 
mineral e bifenterol em “fumacê”mineral e bifenterol em “fumacê”

Empresas aproveitam incentivo fiscal e Empresas aproveitam incentivo fiscal e 
adquirirem máquinas e equipamentosadquirirem máquinas e equipamentos
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    MARÇO VERMELHO E AZUL

    COMBATE A PROLIFERAÇÃO DE MURIÇOCA 

     R$ 129 MI INVESTIDOS

Benefício permite reinvestir no próprio negócio 30% do valor que seria pago à Receita Federal

Estão abertas as inscrições para 
a primeira edição de 2023 do Minas 
Solar, que acontece nos dias 16 e 
17 de março, no Tatersal de Leilões 
do Sindicato Rural de Janaúba. O 
evento é uma promoção do Sebrae 
Minas, em parceria com a Associa-
ção Comercial e Empresarial de Ja-
naúba (Acijan) e a empresa Genyx 
Solar - distribuidora de produtos 
para o setor. 

As atividades previstas na pro-
gramação do Minas Solar contam 
com especialistas no setor, que irão 
debater sobre desenvolvimento 
econômico e os impactos sociais 
para a região, tendências, oportuni-
dades de mercado, novos modelos 
de negócios, gestão, e ambiente 
regulatório. A analista do Sebrae 
Minas Cleris Bibbo afirma que “o 
evento proporciona diversas opor-
tunidades aos empreendedores, 
seja para o uso sustentável da ener-
gia, investimento na cadeia fotovol-
taica, ou o fornecimento de produ-
tos e serviços”, ressalta Bibbo.

PROGRAMAÇÃO - Na abertu-

ra do evento, no dia 16 de março, 
às 19h, ocorrerá a palestra magna 
“Análise da energia solar no Brasil, 
e as oportunidades para o Norte de 
Minas”. Na sequência, um painel irá 
abordar as características de Minas 
Gerais que geram a atração de in-
vestimentos, e a visão de lideranças 
políticas sobre o setor no Norte de 
Minas. No dia seguinte, as ativida-
des têm início às 9h, e seguem até 
às 19h, com destaque para a pales-
tra “O que você precisa saber sobre 
a regulação do marco legal da Gera-
ção Distribuída”. Além dos painéis 
temáticos, o evento contará com 
uma feira para apresentar as novida-
des do setor, com a presença de re-
presentantes bancários para ofertar 
linhas de créditos aos interessados, 
e empresas integradoras.

Inscrições e informações: ht-
tps://www.sympla.com.br/evento/
minas-solar/1871940.

CENÁRIO PROMISSOR - O mu-
nicípio de Janaúba é considerado, 
hoje, um dos maiores polos de 
investimentos em energia solar 

do país, e está entre as cidades 
mineiras com maior potencial ge-
rador, segundo estudo do Atlas 
Solarimétrico, desenvolvido pela 
Companhia Energética de Minas 
Gerais (Cemig). Atualmente, são 
16 parques solares em operação no 
município, e outros sete já foram 
aprovados pela Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel) para terem 
as obras iniciadas.

O evento é considerado um dos 
maiores encontros do segmento no 
estado, com o objetivo de estimular 
ainda mais a geração de energia lim-
pa; inserir, de forma competitiva e 
sustentável, pequenos negócios mi-
neiros na cadeia de geração distri-
buída de energia solar fotovoltaica; 
e fomentar o debate sobre o setor 
com lideranças regionais.

Estarão reunidos integradores 
- empresas prestadoras de serviço 
no mercado de energia -, distribui-
dores, fabricantes e profissionais do 
setor.

O território mineiro responde 
sozinho por 14,5% de toda a po-
tência instalada de energia solar 

no Brasil, na modalidade, e possui 
mais de 210 mil conexões opera-
cionais, espalhadas por 853 cida-
des, cobrindo 100% do território 
mineiro. Atualmente, são mais de 
279,5 mil consumidores de energia 
elétrica que já contam com redução 
na conta de luz, maior autonomia e 
confiabilidade elétrica. Os números 

foram levantados pela Absolar.
Nacionalmente, os dados in-

dicam que o Brasil possui 17 gi-
gawatts (GW) de potência instalada 
em residências, comércios, indús-
trias, produtores rurais e prédios 
públicos. O país possui, atualmen-
te, cerca de 1,6 milhão de sistemas 
solares fotovoltaicos conectados à 

rede.

MINAS SOLAR PELO ESTADO 
- Além de Janaúba, o Minas Solar 
irá percorrer outras nove cidades 
durante o ano. Montes Claros é a 
outra cidade do Norte de Minas que 
será contemplada com o evento no 
dia 2 de junho. (Agência Sebrae)

No mês de março a Secretaria 
de Saúde de Pirapora está atuan-
do na prevenção e combate de 
dois tipos de neoplasias: o cân-
cer colorretal e o câncer de rim.

O março “Azul Marinho” 
busca conscientizar a popula-
ção para a prevenção do câncer 
colorretal.  O câncer colorretal 
(CCR), também é a segunda 

principal causa de morte rela-
cionada entre homens e mulhe-
res no mundo.

Já o março “Vermelho” tem o 
objetivo de chamar atenção so-

bre os riscos do câncer de rim. 
De acordo com o Inca, cerca de 
seis mil novos casos são regis-
trados todos os anos.

“A Secretaria Municipal de 

Saúde de Pirapora irá fazer gru-
pos de educação e saúde cha-
mando à atenção para o tema, 
fatores de risco e formas de 
prevenção. O evento vai iniciar 

no Saúde Viver e depois será 
abordado na atenção primária 
nas unidades de saúde”, relatou 
Priscilla Miranda. (KELLY CRIS-
TINA – Colaboradora)

Os municípios consorciados já 
podem solicitar junto ao Cimams 
a prestação do serviço de aplica-
ção de óleo mineral e bifenterol 

através de “fumacê. O serviço é 
executado por profissional devi-
damente habilitado pela Vigilân-
cia Epidemiológica, através de 

termunebulizador veicular, com 
insumos, óleo mineral e bifetanol 
200 CE. Todos os insumos, mate-
riais e equipamentos são disponibi-

lizados pelo Consórcio.
O serviço que deve ser executa-

do em no mínimo duas aplicações 
com intervalo mínimo de 15 (quin-

ze) dias, entre aplicações, está dis-
ponível a custo acessível e propor-
cional ao tamanho da população e 
área de cobertura pretendida.

Mais informações, contatar 
o assessor de políticas públicas 
Ailton Queiroz, no telefone (38) 
99909-1979. (Ascom Cimams)

A Superintendência de Desen-
volvimento do Nordeste (Sudene) 
autorizou, em 2022, o Banco do 
Nordeste a liberar R$ 128,9 mi-
lhões para 58 empresas utilizando 
recursos que essas pessoas jurí-
dicas iriam pagar em Imposto de 
Renda (IR). O redirecionamento 
dos valores faz parte do benefício 
de Reinvestimento do IR ofere-
cido aos negócios instalados na 
área da Sudene. Em 2021, a libe-
ração para esse tipo de compra foi 
de R＄ 108,4 milhões.

Pelo benefício, esses empreen-
dimentos podem utilizar até 30% 

do Imposto de Renda devido, cal-
culado sobre o lucro real, na com-
pra de equipamentos e moderni-
zação de seu parque. Com isso, os 
valores que seriam pagos à Recei-
ta Federal podem ser usados pela 
própria empresa em um projeto 
de modernização ou aumento de 
eficiência. Em contrapartida, elas 
também precisam investir recur-
sos próprios no mesmo projeto, 
no valor de 50% do imposto a ser 
reinvestido.

Do valor a ser reinvestido, a 
organização poderá destinar até 
50% para investimento em capital 

de giro, desde que o percentual 
restante seja destinado a máqui-
nas e equipamentos novos que 
façam parte de seu processo pro-
dutivo.

Depósitos cresceram 46%

Em 2022, o Banco do Nordes-
te registrou o total de R＄ 721,2 
milhões depositados em contas 
destinadas ao Reinvestimento. O 
total do mesmo recurso, em 2021, 
era de R$ 492,2 milhões, o que 
representa aumento de 46,5%, na 
comparação entre os anos. Os de-

pósitos são feitos em uma conta 
no Banco do Nordeste e são re-
munerados pela taxa Selic até o 
momento da liberação dos recur-
sos autorizada pela Sudene.

Apenas em janeiro de 2023, o 
total de depósitos realizados para 
essa modalidade somou R$ 77,5 
milhões. “É importante destacar 
os impactos do Reinvestimento no 
desenvolvimento regional, uma 
vez que a destinação de parte do 
IR para reinvestir na atividade em-
presarial poderá gerar empregos 
e aumentar a renda das regiões 
contempladas”, afirma a gerente 

do Ambiente de Distribuição e Su-
porte de Fundos de Investimento 
do Banco do Nordeste, Valdiane 
Pessoa.

Para ter direito ao benefício, es-
sas organizações precisam indicar 
em sua declaração à Receita Fede-
ral a destinação desses valores de 
imposto a pagar. A utilização dos 
recursos para a compra de equi-
pamentos depende de aprovação 
de um projeto executivo submeti-
do à Sudene. Atualmente, o Banco 
do Nordeste possui 1.009 contas 
abertas por 430 empresas beneficiá-
rias do Reinvestimento do Imposto 

de Renda.
Empreendimentos dos setores 

industrial, agroindustrial, de infra-
estrutura e turismo instalados na 
área de atuação da Sudene, que 
compreende totalmente os estados 
nordestinos e, parcialmente, os es-
tados de Minas Gerais e do Espírito 
Santo, podem utilizar o benefício.

Mais informações sobre rein-
vestimento dos recursos de IR 
podem ser obtidas em seção es-
pecífica do site da instituição, nas 
agências do Banco do Nordeste, 
ou pelo telefone 0800 728 3030. 
(Ascom BNB)

Os municípios consorciados já 
podem solicitar junto ao Cimams 
a prestação do serviço de aplica-
ção de óleo mineral e bifenterol 

através de “fumacê. O serviço é 
executado por profissional devi-
damente habilitado pela Vigilân-
cia Epidemiológica, através de 

termunebulizador veicular, com 
insumos, óleo mineral e bifetanol 
200 CE. Todos os insumos, mate-
riais e equipamentos são disponibi-

lizados pelo Consórcio.
O serviço que deve ser executa-

do em no mínimo duas aplicações 
com intervalo mínimo de 15 (quin-

ze) dias, entre aplicações, está dis-
ponível a custo acessível e propor-
cional ao tamanho da população e 
área de cobertura pretendida.

Mais informações, contatar 
o assessor de políticas públicas 
Ailton Queiroz, no telefone (38) 
99909-1979. (Ascom Cimams)

O evento visa inserir os pequenos negócios na cadeia de geração distribuída de energia fotovoltaica



Montes Claros, Terça-feira, 14.3.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br6 Saúde

     OPEN INNOVATION IFNMG 

Montes Claros recebe evento de inovação Montes Claros recebe evento de inovação 
tecnológica a partir de hoje (14)tecnológica a partir de hoje (14)

Ação conjunta entre Prefeitura e Emater vai Ação conjunta entre Prefeitura e Emater vai 
beneficiar produtores rurais de Mocbeneficiar produtores rurais de Moc

Programa Viver Mais alerta sobre a Programa Viver Mais alerta sobre a 
chikungunya em evento no Sagaranachikungunya em evento no Sagarana

Ao longo de três dias, empresários, 
empreendedores, pesquisadores, pro-
fessores, estudantes e diversos outros 
profissionais da cadeia produtiva, da 
tecnologia e da inovação estarão reu-
nidos no primeiro evento da região 
realizado com o objetivo de fomentar 
a temática da inovação tecnológica en-
tre as instituições de ensino e o setor 
produtivo da região: Open Innovation 
IFNMG 2023.

Realizado numa parceria entre a 
Associação Comercial, Industrial e de 
Serviços de Montes Claros (ACI) e o 
Instituto Federal do Norte de Minas 
Gerais (IFNMG), o evento oportuni-
zará diálogos, trocas de experiências 
e promoção do conhecimento que 
provocarão uma mudança na forma 
de desenvolver soluções e de fazer 
negócios dentro de empresas. 

Aberto ao público e com inscri-
ções gratuitas, a ideia do encontro 
consiste em romper barreiras em 

prol do desenvolvimento econômico 
e social. É o que defende o presiden-
te da ACI, Leonardo Vasconcelos, 
que acredita “na inovação como 
alavanca do desenvolvimento, en-
quanto o IFNMG, como instituição 
de ensino e pesquisa, pode contri-
buir com sua expertise e estrutura 
laboratorial para a realização ações 
inovadoras”. 

Para o pró-reitor de Pesquisa, Pós-
-Graduação e Inovação do IFNMG, 
Edinei Canuto Paiva, o papel do 
IFNMG e das instituições de ensino 
é servir à sociedade. E no campo da 
inovação e tecnologia, o pró-reitor 
destaca: “Estamos também abertos 
para acordos de parceria para a re-
alização de atividades conjuntas de 
pesquisa e desenvolvimento de tec-
nologia, produto ou processo”. 

PROGRAMAÇÃO 
DO PRIMEIRO DIA

A abertura oficial inicia às 8h, com 
a presença de autoridades do meio 
político, empresarial, do IFNMG e 
da ACI. Em seguida, às 9h30, a pa-
lestrante Nathália dos Reis Santos 
Almeida, coordenadora do Setor 
de Regularização da Propriedade 
Intelectual da Universidade Fede-
ral de Minas Gerais (UFMG), falará 
sobre o “Marco Legal da Inovação”. 
Na parte da tarde, a partir das 14, 
acontecem os painéis temáticos 
“Soluções para o varejo” e “Saúde”. 

O evento será realizado na 
nova sede da ACI, que fica na ave-
nida Major Alexandre Rodrigues, 
nº 232, no bairro Ibituruna, em 
Montes Claros. Todo o evento será 
transmitido no canal oficial do 
IFNMG no YouTube.

Acesse toda a programação do 
evento e inscreva-se em: eventos.
ifnmg.edu.br/openinnovation. (As-
com IFNMG)

A Prefeitura de Montes Claros e 
a Empresa de Assistência Técnica 
e Extensão Rural de Minas Gerais 
(Emater/MG) vão realizar uma sé-
rie de atividades em benefício dos 
produtores rurais da comunidade 
de Campos, próxima ao distrito 
de Santa Rosa de Lima, nesta terça-
-feira (14). As ações fazem parte de 
convênio firmado entre a Emater e 
o Município de Montes Claros.

A programação conta com pa-
lestras e curso de silagem, entre 

outras ações. A Prefeitura será re-
presentada pelas secretarias muni-
cipais de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável (SEMMA) 
e de Agricultura e Abastecimento 
(SAA). Servidores da Gerência de 
Educação Ambiental vão distribuir 
mudas de árvores nativas da re-
gião, dentro do Programa de Recu-
peração de Áreas Degradadas. Será 
ministrado um Curso de Produção 
de Mudas e os produtores serão 
convidados a participar do Progra-

ma Ecocrédito, que paga R$ 277 
por hectare preservado.

O secretário municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável de Montes Claros, Soter 
Magno, lembra a importância das 
atividades que a Prefeitura vem de-
senvolvendo em prol do homem do 
campo. “É uma forma de evitar o 
êxodo rural e preservar e revitalizar 
o Meio Ambiente, influenciando na 
melhoria da qualidade de vida de to-
dos”, resumiu. (Ascom PMMC)

Na manhã de sábado (11), o Es-
paço Sagarana, uma das mais concor-
ridas áreas verdes de Montes Claros, 
utilizado diariamente por milhares 
de pessoas para a prática de caminha-
das e outras atividades de saúde e la-
zer, recebeu um evento do programa 
Viver Mais, criado pela Secretaria de 
Desenvolvimento Social da Prefeitura 
para beneficiar os integrantes da ter-
ceira idade. 

O principal objetivo do encontro, 
que teve a participação de cerca de 
100 idosos, integrantes de diversos 
grupos do programa espalhados 
pela cidade, foi informar sobre os 
cuidados necessários para se com-
bater o Aedes aegypti, mosquito que 
transmite a chikungunya e a dengue. 
A ideia é que esses idosos se tornem 
multiplicadores dessas informações 
em suas comunidades, e para isso 
eles até receberam panfletos para 
distribuir em suas vizinhanças. 

A ação, realizada através de uma 
parceria entre as secretarias de De-
senvolvimento Social e Saúde, com 
apoio das secretarias de Educação 
e Meio Ambiente, incluiu palestras, 
aulas de dança e diversos exames 
de saúde gratuitos. Participaram do 
encontro o secretário municipal de 
Comunicação, Alessandro Freire, o 
secretário de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável, Soter 
Magno, e vários servidores, repre-
sentando as outras secretarias en-
volvidas. 

“Nossos idosos ainda têm mui-
to a doar de seu tempo e experi-
ência para o bem da comunidade. 
O objetivo desse evento é que eles 
sejam voluntários no combate ao 
mosquito”, explicou Marina Ma-
ciel, coordenadora do Programa 
Viver Mais.

“É também uma oportunidade 
para apresentar o Espaço Sagarana 
a esses idosos, já que nem todos 
conheciam essa área pública tão im-
portante para a qualidade de vida de 
seus visitantes”, afirmou Soter Mag-
no, secretário de Meio Ambiente da 
Prefeitura. (Ascom PMMC)
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      Número: 5013412-03.2021.8.13.0433 
 

 Classe: [CÍVEL] USUCAPIÃO 
Órgão julgador: 3ª Vara Cível da Comarca de Montes Claros 
Última distribuição : 18/08/2021 
Valor da causa: R$ 30.000,00 Assuntos: 
Usucapião Extraordinária Segredo de 
justiça? NÃO 
Justiça gratuita? SIM 
Pedido de liminar ou antecipação de tutela? NÃO 

 

Partes Advogados 

JAQUELINE SOARES CHAVES (AUTOR)  
 LUCIO FERREIRA DOS SANTOS (ADVOGADO) 

LUIZ GUSTAVO BRAGA FERREIRA (ADVOGADO) 
MATEUS FREITAS GONCALVES (ADVOGADO) 

MARIA ALDA ROSA DA SILVA (RÉU/RÉ)  
 

Documentos 
Id. Data da Assinatura Documento Tipo 

9658644847 21/11/2022 17:31 Outros documentos Outros documentos 

 

COMARCA DE MONTES CLAROS/MG – SECRETARIA DO JUÍZO DA TERCEIRA VARA CÍVEL 

– EDITAL DECITAÇÃO DE AUSENTES – JUSTIÇA GRATUITA O Exmo. Sr. Dr. Eduardo Ferreira Costa, 

MM. Juiz de Direito da Terceira Vara Cível da Comarca de Montes Claros, Estado de Minas Gerais, na forma 

da lei, etc. Pelo presente edital, expedido com o prazo de 30 (trinta) dias, contados de sua primeira publicação, 

CITA-SE a todos os eventuais interessados que se encontram em lugar incerto e não sabido, para, querendo, no 

prazo de 15 (quinze) dias, após o decurso do prazo deste edital, sob pena de revelia, contestar (em) a AÇÃO DE 

USUCAPIÃO ajuizada por JAQUELINE SOARES CHAVES, por meio de seuadvogado, Dr. Luiz Gustavo 

Braga Ferreira, OAB/MG 155.809, processo nº 5013412-03.2021.8.13.0433, em curso pelo Juízo e Secretaria da 

Terceira Vara Cível da Comarca de Montes Claros, Estado de Minas Gerais, que tem por objetivo usucapir 

o seguinte bem: imóvel localizado na Rua Juvêncio Gonçalves de Souza, antiga rua E, nº 354, bairro Nossa 

Senhora das Graças, Montes Claros - MG, correspondente a uma área de 165,86m². Referido imóvel é derivado 

do Lote 12 da quadra 11, pertencente a Matricula nº 15.829 do Livro 2, devidamente registrado no 1º Registro 

de Imóveis de Montes Claros – MG.Fica(m) o(s) citando(s) informado(s) de que a Secretaria do Juízo da 

Terceira Vara Cível funciona no Edifício do Fórum “Gonçalves Chaves”, sito na Rua Raimundo Penalva, nº 

70, Vila Guilhermina, nesta cidade de Montes Claros/MG. ADVERTÊNCIA: Não sendo contestada a 

ação, reputar-se-ão como verdadeiros os fatos afirmados pela parte autora. Para conhecimento de todos os 

interessados, expediu-se o presente edital que será afixado no local de costume e publicado na forma da lei. 

Montes Claros, data da assinatura eletrônica. Vanessa Passos de Souza, Oficialde Apoio Judicial, o digitei. 

Luciana A. Martins Lafetá, Escrivã Judicial, o conferi. 

 

EDUARDO FERREIRA COSTA 

  

Juiz de Direito da 3ª Vara Cível 

Poder Judiciário do Estado de Minas Gerais 
PJe - Processo Judicial Eletrônico 
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Curso Gratuito de Instalador de Curso Gratuito de Instalador de 
Energia Solar tem aula inauguralEnergia Solar tem aula inaugural

Aberto processo seletivo para professor Aberto processo seletivo para professor 
validador no projeto Nortejavalidador no projeto Norteja

Foi iniciado o curso de Instala-
dor de Sistemas Fotovoltaicos, com 
a aula inaugural sendo realizada na 
sede do Instituto Federal do Norte 
de Minas (IFNMG). A iniciativa é 
uma parceria entre Prefeitura de 
Montes Claros, IFNMG, Rotary In-
ternational e Fundação de Desen-
volvimento Cientifico, Tecnológico 
e Inovação do Norte de Minas (Fun-
detec).

O objetivo do curso, que terá du-
ração de quatro meses, é preparar o 
estudante para atender a carência 
do mercado por profissionais com 
qualificação adequada para a insta-
lação e manutenção de sistemas de 
energia fotovoltaica, de acordo com 
a legislação vigente. Para concorrer 
às vagas era necessário ter idade 
mínima de 16 anos e ensino funda-
mental completo.

O setor de Qualificação Profis-
sional, Emprego e Renda da Secre-
taria Municipal de Desenvolvimen-

to Social ficou responsável por 
fazer a pré-inscrição dos candida-
tos, que acabou com a seleção de 
30 interessados, entre os mais de 
300 que procuraram a Secretaria. 
E a alta procura identificada pode 
fazer com que novas turmas sejam 
criadas, o que está em estudo pe-
las instituições envolvidas.

“O IFNMG ficou responsável 
em ceder o espaço e o corpo do-
cente para a realização da capaci-
tação. A Secretaria de Desenvol-
vimento Social ficou responsável 
por realizar a seleção dos alunos, 
o Rotary Norte fez a doação de 
uma usina fotovoltaica de 10 kWp 
para ser utilizada nas aulas práti-
cas do curso e a Fundetec dispo-
nibilizou materiais e instrumentos 
para a realização do curso”, conta 
a coordenadora de Qualificação 
Profissional, Emprego e Renda da 
Prefeitura, Patrícia Jabbur. (Ascom 
PMMC)
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Por meio do Edital nº 74/2023, o 
IFNMG está com inscrições abertas, 
até o próximo dia 20/03, para o pro-
cesso de seleção simplificada para 
formação de cadastro de reserva de 
Professor Validador para avaliar con-
teúdo do material didático dos cur-
sos de Formação Inicial e Continua-
da (FIC) do Programa EJA-Integrada, 
do projeto Norteja, que se desenvol-
verá no âmbito da Pró-Reitoria de 
Ensino do IFNMG (Proen).

Podem concorrer à seleção servi-
dores ativos permanentes, substitu-

tos, visitantes e inativos do IFNMG e 
da comunidade externa, que tenham 
interesse em atuar no projeto. Os 
membros da comunidade externa 
poderão ser selecionados excepcio-
nalmente nos casos de não preen-
chimento das vagas pelos servidores 
do IFNMG.

Atribuições do professor valida-
dor

Entre as atribuições, o profes-
sor validador deverá apontar casos 

de adequação e/ou adaptação dos 
conteúdos dos materiais didáticos 
para as mídias imprensas; revisar e 
apontar necessidades de adequação 
ou adaptação quanto à linguagem 
dos materiais didáticos relacionada 
ao público da EJA; adequar o con-
teúdo dos materiais didáticos de 
acordo com o curso, necessidades 
e especificidades do público-alvo; e 
fazer a validação final dos materiais 
didáticos após a edição. O valor do 
pagamento é de R$ 15,00 por página 
analisada.

Há oportunidades para professo-
res avaliadores formados nas áreas 
de Língua Portuguesa, Pedagogia, 
Ciências Agrárias, Ciências da Natu-
reza, Sistemas de Informação, Ciên-
cia da Computação, Enfermagem, 
Administração, História, Geografia, 
Ciências Sociais, Antropologia, Ci-
ências Ambientais, Artes, Engenharia 
de Minas, Geologia, Tecnólogo em 
Mineração, Engenharia Metalúrgica, 
Engenharia de Materiais, Seguran-
ça do Trabalho, Tecnólogo em Se-
gurança do Trabalho; Engenheiro 

Eletricista, Técnico em Eletrotéc-
nica, Eletroeletrônica, Eletrônica, 
Sistemas de Energias Renováveis, 
Física, Engenharia Florestal, Agro-
nomia, Produção de Grãos, Gestão 
Ambiental, Zootecnia, Medicina 
Veterinária, Economia, Economia 
Solidária, Contabilidade, Matemáti-
ca, Fisioterapia, Marketing, Ciências 
Contábeis, Direito, Engenharia da 
Computação, Jornalismo, Ciências 
Agrárias, Ciências da Natureza, Ci-
ências Humanas, Empreendedoris-
mo, Gestão Comercial, Informática, 

Processamento de Dados, Análise e 
Desenvolvimento de Sistemas.

INSCRIÇÕES - As inscrições de-
vem ser feitas por meio de formu-
lário eletrônico até às 12h do dia 
20/03/2023. O candidato poderá 
fazer sua inscrição somente para 
até dois blocos de componentes 
curriculares. Dúvidas e informa-
ções acerca dessa seleção poderão 
ser encaminhadas para o e-mail: 
nortejaifnmg@gmail.com. (Ascom 
IFNMG)
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Homem atira na cabeça de ex-padrasto Homem atira na cabeça de ex-padrasto 
em Porteirinhaem Porteirinha

Carreta bitrem que transportava Carreta bitrem que transportava 
produtos químicos tomba na BR-251produtos químicos tomba na BR-251

Homem é morto na porta de casa em São Homem é morto na porta de casa em São 
FranciscoFrancisco

Homem é preso por assaltar Homem é preso por assaltar 
loja de conveniência em loja de conveniência em 
Monte AzulMonte Azul

Mulher morre após se Mulher morre após se 
envolver em acidente de envolver em acidente de 
moto em Montes Clarosmoto em Montes Claros

Um homem, de 42 anos, foi ba-
leado na cabeça, na manhã desta 
segunda-feira (13), no Centro de 
Porteirinha. Segundo a Polícia Mi-
litar, a vítima é albergado e estava 
saindo para o trabalho, quando foi 
surpreendido por um homem, que 
atirou e fugiu num carro. Foram 
efetuados dois disparos, e pelo me-
nos um atingiu a cabeça da vítima.

Ainda de acordo com a PM, o 
suspeito, de 32 anos, foi preso em 

flagrante na casa dele, uma hora 
após o crime. A motivação pode es-
tar ligada a vingança, pois no ano 
de 2021, a vítima teria colocado 
fogo na casa da mãe do suspeito, 
momento em que ela ficou ferida 
com as chamas.

Conforme a PM, o crime acon-
teceu na área central da cidade, e 
a vítima estava consciente. Após a 
prisão, o homem foi reconhecido 
pela vítima. O SAMU compareceu 

ao local e constatou que o homem 
tinha perfurações na cabeça. Os so-
corristas atenderam o paciente no 
local e, em seguida, o encaminha-
ram para o hospital. Logo após, a 
Unidade de Suporte Avançado do 
SAMU realizou a transferência do 
paciente para um hospital de Ja-
naúba.

A arma utilizada no crime e o 
carro utilizado na fuga não foram 
encontrados. 

Uma carreta bitrem tombou na 
BR-251, depois de sair da pista, 
na madrugada de domingo (12), 
em Salinas. O acidente aconteceu 
na altura do km 333 e a carreta 
seguia no sentido de Montes Cla-
ros - Salinas. Segundo o Corpo de 
Bombeiros, o veículo que trans-
portava galões e tambores com 
produtos químicos, caiu numa 
ribanceira de aproximadamente 

20 metros. Unidades do Corpo 
de Bombeiros e do Samu socor-
reram o condutor, de 52 anos, 
que embora estivesse consciente, 
ele possuía um corte da cintura e 
uma lesão na cabeça. Após aten-
dimento, a vítima foi levada para 
um hospital em Salinas.

Conforme os Bombeiros, em 
primeira análise, os militares 
constataram que a carreta trans-

portava materiais diversos, como 
tecidos, equipamentos para a 
construção civil e móveis. Pos-
teriormente, quando o veículo 
foi removido do local, foi possí-
vel notar a presença do material 
químico. “Após os trabalhos de 
transbordo e limpeza da pista por 
terceiros, ocorreu o rompimento 
de algumas embalagens desses 
produtos químicos, iniciando as-

sim uma reação química, com a 
dissipação de calor e gases tóxi-
cos, que culminou na combustão 
da vegetação e demais produtos 
existentes no local”, informou a 
Corporação, por meio de nota.

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, o veículo não tinha 
identificação e nem requisitos 
para o transporte adequado de 
produtos químicos. A guarnição 

teve que isolar o local do aciden-
te e ainda adotar medidas preven-
tivas para combater as chamas da 
vegetação. A Defesa Civil de Sali-
nas cedeu um caminhão-pipa aos 
bombeiros que utilizaram cerca 
de 10 mil litros de água na ope-
ração. O trânsito na rodovia ficou 
completamente interditado por 
mais de oito horas.

Os bombeiros relataram que 

parte dos produtos químicos caiu 
no leito do rio Ribeirão do Fogo, 
localizado às margens da rodovia. 
O ocorrido foi notificado ao Nú-
cleo de Emergência Ambiental e a 
Polícia Militar de Meio Ambiente, 
que irão investigar a situação. En-
tre os produtos químicos trans-
portados, havia extrato líquido 
para aromatizante e diluente de 
tinta, segundo os militares.

Na noite de domingo (12), um 
homem, de 22 anos, foi morto a tiros 
em São Francisco. Conforme informa-
ções da Polícia Militar, testemunhas 

relataram que a vítima estava sentada 
numa cadeira na porta de casa, no 
bairro Eldorado, no momento em 
que foi atingido pelos tiros. Ao escu-

tar os disparos, as testemunhas acha-
ram o rapaz ferido e flagraram dois 
homens encapuzados fugindo numa 
motocicleta.

A vítima chegou a ser socorrida 
pela mãe, mas morreu logo depois de 
dar entrada ao hospital de São Fran-
cisco. 

A PM informou ainda que familia-
res mostraram áudios enviados por 
um homem que teria ameaçado a 
vítima horas antes do crime. A perícia 

compareceu ao local e a causa do cri-
me será apurada pela Polícia Civil. O 
corpo da vítima foi encaminhado ao 
Instituto Médico Legal de Januária.

Em Monte Azul, um home, 
de 22 anos, foi preso pela Polí-
cia Militar após roubar uma loja 
de conveniência de um posto de 
combustíveis. O assaltante usava 
uma sacola na cabeça durante o 
crime, que aconteceu no bairro 
Oliveira.

Assustado, o funcionário 

do estabelecimento fugiu para 
dentro da loja e se escondeu. O 
suspeito ficou sozinho e roubou 
todo o dinheiro do caixa e ainda 
levou alguns maços de cigarro.

Após ser acionada, a Polícia 
Militar localizou o suspeito pró-
ximo a casa dele, ainda usando 
a mesma roupa do assalto. A PM 

recuperou dois maços de cigarro 
e R$ 102,50 em dinheiro.

A polícia informou que o sus-
peito já possui antecedentes por 
outros crimes e indicava sinais 
de embriaguez durante a abor-
dagem policial. Ele e o material 
recuperado foram encaminhados 
à Delegacia de Polícia Civil.

Nesse domingo (12), uma motociclista, de 22 anos, bateu em um poste na avenida Sidney Chaves, 
próximo ao bairro Renascença, em Montes Claros. De acordo com a Polícia Militar, a causa do acidente 
ainda é desconhecida, mas a suspeita é de que a vítima possivelmente teria perdido o controle da 
direção da moto e colidiu com o poste. Com o impacto, a jovem foi arremessada ao chão.

Larissa Rayane Marques Costa foi socorrido pelo Samu apresentando traumatismo cranioencefálico 
grave e fraturas. Ela foi levada para a Santa Casa e mas morreu depois de sofrer uma parada cardiorres-
piratória. A perícia da Polícia Civil foi até o local do acidente e realizou os trabalhos técnicos. 
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Produtores mineiros apostam no Produtores mineiros apostam no 
cultivo do milho de segunda safracultivo do milho de segunda safra

Desempenho do frango abatido em fevereiro Desempenho do frango abatido em fevereiro 
frustra setorfrustra setor

Qual é o momento ideal para iniciar a Qual é o momento ideal para iniciar a 
alimentação sólida para bezerras?alimentação sólida para bezerras?

As chuvas intensas do início 
do ano provocaram um atraso 
na colheita da primeira safra de 
grãos no Brasil. O ritmo lento da 
colheita da soja trouxe preocupa-
ção para os produtores, diante da 
redução da janela para o plantio 
da segunda safra, que deverá ter o 
milho como principal lavoura. No 
entanto, a Emater-MG estima que, 
em 2023, a segunda safra de mi-
lho poderá ser uma das maiores 
dos últimos anos.

Segundo a Companhia Nacio-
nal de Abastecimento (Conab), 
devido às chuvas, até o dia 18/2, 
apenas 23% das lavouras de soja 
tinham sido colhidas no país, sen-
do que, no mesmo período de 
2022, esse número chegava a 33% 
do total.

“Em Minas Gerais, também 
houve um atraso, mas ocorreu 
uma recuperação dos trabalhos na 
segunda quinzena de fevereiro. O 
plantio está indo bem e deve ha-
ver um aumento da área de plan-
tio da segunda safra do milho. Os 
produtores estão motivados pelos 
bons preços da soja, escolhendo a 
oleaginosa como cultivo de verão 
e agora o milho em sequência”, 
conta o coordenador estadual de 
Culturas da Emater-MG, Sérgio 
Brás Regina.

Rotação de culturas

Dados preliminares do acom-
panhamento de safras da Emater-
-MG mostram que a previsão da 

segunda safra de milho é de cerca 
de 454 mil hectares plantados, 
com uma produção estimada de 
2,3 milhões de toneladas do grão. 
“A segunda safra de milho prome-
te ser uma das maiores safras mi-
neiras do grão. Além do aumento 
de produtividade, as áreas cultiva-
das na safrinha vêm crescendo de 
forma sensível nos últimos anos. 
Os produtores optaram pelo cul-
tivo da soja na safra de verão e 
agora sucedem a oleaginosa com 
a cultura do milho, que também 
está com boas perspectivas de 
mercado”, comenta Sérgio.

De acordo com o coordenador 
da Emater-MG, a rotação de cultu-
ras é muito positiva para o solo. “A 
primeira planta é uma leguminosa 
de ciclo mais curto, que deixa no 
solo um residual de nitrogênio 
para a cultura subsequente”, ex-
plica. Sérgio destaca ainda que 
em Minas Gerais, a maior parte 
dos produtores vem adotando o 
sistema de plantio direto (a se-
mente é colocada no solo não re-
volvido, sem aração), que também 
é muito benéfico para o solo e as 
águas.

O coordenador de Cultura da 
Emater-MG diz que, apesar da for-
te alta dos custos de produção, 
os produtores têm investido na 
lavoura, usando boas sementes, 
fertilizantes e muita tecnologia. 
“Os agricultores estão fazendo 
sua parte, mas a boa lucratividade 
vai depender do clima e de fatores 
externos. A seca na Argentina, o 

avanço da gripe aviária, o aumen-
to do uso do biodiesel e as opções 
de plantio na América do Norte 
são fatores que podem influenciar 
nas cotações. Mas de uma maneira 
geral, o produtor está otimista”, 
salienta Sérgio.

Boa produtividade

Já a safra de verão deve che-
gar a 5,8 milhões de toneladas de 
milho em Minas Gerais, segundo 
os números levantados até agora 
pelo acompanhamento de safras 
da Emater-MG, numa área cul-
tivada de 829,9 mil hectares. A 
produtividade estimada é de 5,8 
mil quilos do grão por hectare. 
No caso da soja, a produtividade 
estimada é de 3.642 quilos por 
hectare, com 2,1 milhões de hec-
tares plantados, e uma produção 
total prevista de 7,9 milhões de 
toneladas.

O gestor do acompanhamento 
de safra da Emater-MG, Thiago 
Emmanuel de Almeida, chama a 
atenção para o fato de que, em Mi-
nas Gerais, não está havendo uma 
concorrência entre as lavouras de 
milho e soja. “De acordo com o 
acompanhamento realizado, em 
Minas Gerais, a área em produção 
de milho primeira safra e a área 
em produção de soja vem aumen-
tando. Isso ocorre, principalmen-
te, porque o cultivo da soja está 
entrando em áreas de pastagens 
degradadas ou em desuso”, justi-
fica Thiago.
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Um exemplo de expansão das 
lavouras pelo estado, em áreas 
que não tinham tradição no cul-
tivo de grãos, é Madre de Deus, 
no Campos das Vertentes. O mu-
nicípio tinha uma produção de 
4 mil toneladas de soja e 30 mil 
toneladas de milho, em 2012. 

Uma década depois, o salto na 
produção é de impressionar. Em 
2022, a colheita de soja foi de 36 
mil toneladas e a de milho de 108 
mil toneladas.

“Entrou muita área de pasta-
gem degradada em produção em 
Minas, porque os preços estão 

muito remuneradores e o sistema 
de integração lavoura pecuária 
(ILP) está sendo mais utilizado. 
Tudo isso é muito positivo, pois 
envolve recuperação ambiental e 
mais renda para o produtor”, sa-
lienta Sérgio. (Agência Minas)

Frustrou-se totalmente a expec-
tativa de que, na semana que pas-
sou, o frango abatido – fazendo jus 
ao período de pagamento – obti-
vesse valorização significativa em 
relação à semana anterior. Pois ex-
ceto breve repique na quinta-feira 
(9), a segunda semana de fevereiro, 
10ª de 2023, foi encerrada com os 
mesmos valores registrados nos pri-
meiros dias do mês.

Difícil contar com algo diferente 
nesta semana, pois a primeira quin-
zena de março vai chegando ao fim. 
De toda forma, vale observar que, 
um ano atrás, neste mesmo mês, foi 
na segunda quinzena que o fran-
go abatido apresentou seu melhor 
desempenho. Alcançou – fato raro 

– valorização de mais de 12% em re-
lação aos primeiros quinze dias de 
março, abrindo caminho para – já 
nos primeiros dias de abril – obte-
rem-se, nominalmente, alguns dos 
melhores preços de 2022.

Impossível ignorar, no entanto, 
que naquela ocasião as condições 
de mercado favoreceram a deman-
da pela carne de frango. O boi em 
pé, por exemplo, obtinha valores 
recordes – ao contrário de hoje 
quando, devido à interrupção das 
exportações para a China e outros 
mercados, enfrenta as menores 
cotações não só do ano, mas, pelo 
menos, dos últimos 15 meses.

Quanto ao frango vivo disponi-
bilizado no interior de São Paulo, 

informações de mercado apontam 
que, também na quinta-feira, como 
o frango abatido, obteve, após cerca 
de oito semanas sem qualquer alte-
ração, reajuste de cinco centavos, 
tendo como referência, desde en-
tão, o valor de R$ 5,00/kg.

Continua, portanto, operando 
com valor inferior ao custo básico 
de produção que, segundo a Em-
brapa Suínos e Aves, em janeiro 
passado havia ficado em R$ 5,34/kg. 
É verdade que, de lá para cá, hou-
ve retrocesso nos preços do milho, 
principal e mais custosa matéria-
-prima do frango. Mas, com certeza, 
não o suficiente para tornar a ope-
ração novamente lucrativa. (Portal 
AviSite)

A transição de pré-ruminante 
para ruminante funcional está 
alicerçada na capacidade do rú-
men em suportar a fermentação. 
Sendo assim, dependente de qua-
tro elementos: disponibilidade 
de substrato, estabelecimento da 
microbiota no rúmen, habilidade 
absortiva do tecido ruminal e flu-
xo de material do rúmen para o 
intestino. Por isso, o ideal é que 
o bezerro seja encorajando a con-
sumir alimentos sólidos como os 
concentrados iniciais a partir do 
quarto dia de vida. Os produtos 
finais da fermentação dos con-
centrados, como o ácido graxo 
butirato, e em menor grau o áci-
do graxo propionato, induzem a 
expressão de genes, responsáveis 
pela diferenciação das células epi-
teliais do rúmen, sendo o butirato 
o principal estimulador para o de-
senvolvimento das papilas rumi-
nais, cujas principais funções são 
aumentar a área de superfície de 
absorção do rúmen e absorver os 
ácidos graxos de cadeia curta, os 
quais irão prover energia para o 
animal.

Comparamos o desenvolvi-
mento das papilas ruminais de 
bezerros de 6 semanas, alimenta-
dos a partir do 4º dia de idade. O 

primeiro bezerro recebeu somen-
te sucedâneo lácteo, enquanto 
o segundo foi alimentado com 
sucedâneo e concentrado de li-
vre consumo. O segundo bezerro 
demostra maior desenvolvimento 
de papilas e parede ruminal mui-
to mais espessa, escura e vascu-
larizada (Figura 1, A e B). Agora, 
compare um terceiro bezerro ali-
mentado com sucedâneo e feno 
de boa qualidade (Figura 1, C). 
Apesar de comer quantidades mo-
deradas de feno, as papilas não 
são desenvolvidas e a parede do 
rúmen é bastante fina. Isso ocorre 
porque os produtos finais da di-
gestão do feno incluem mais áci-
do acético, que não é usado para 
o crescimento e desenvolvimento 
das papilas. A ingestão somente 
de forragem promove o desenvol-
vimento muscular do rúmen e o 
aumento de tamanho, além de es-
timular a ruminação e a produção 
de saliva. Entretanto, dificulta o 
desenvolvimento de papilas rumi-
nais, impossibilitando o desalei-
tamento precoce, o que confirma 
a importância da utilização de 
concentrados para bezerras nas 
primeiras semanas de vida.

As rações iniciais para bezerras 
possuem grande quantidade de 

amido e alta digestibilidade, re-
sultando em fermentação rápida, 
o que pode ocasionar altas con-
centrações de lactato e pH rumi-
nal frequentemente baixo. Conse-
quentemente, esses animais ficam 
mais expostos a acidose ruminal e 
às oscilações de consumo. Rações 
de alta qualidade, com adequado 
teor de fibra, podem evitar a que-
da drástica do pH, estabilizando 
o consumo e a saúde do rúmen. 
A utilização de aditivos que pos-
suem como objetivo aumentar 
a produção de ácidos graxos de 
cadeia curta e/ou controlar o pH 
ruminal também contribuem para 
estabilizar o consumo e desenvol-
ver o rúmen.

A maximização do consumo de 
concentrado inicial é fundamen-
tal nos primeiros meses de vida 
da bezerra, segundo testes de 
preferência para a alimentação, 
que concluíram que o farelo de 
trigo é a matéria prima mais acei-
tável, seguida pelo farelo de sor-
go e, em terceiro lugar, o farelo 
de cevada e o farelo de milho, que 
foram igualmente classificados. A 
alimentação com glúten de milho 
e farinha de arroz foram classifi-
cadas como sendo de menor grau 
de preferência pelos bezerros. 

Emater-MG estima que segunda safra do grão pode ser uma das maiores dos últimos anos

O ideal é que o bezerro seja encorajando a consumir alimentos sólidos como os 
concentrados iniciais a partir do quarto dia de vida

De acordo com esse método de 
comparação, o farelo de soja foi 
o ingrediente de alta proteína 
melhor classificado, seguido pelo 
grão seco de destilaria. Um modo 
simples, que na prática vem sen-
do usado para induzir o consumo 
de concentrado precocemente, 
consiste em colocar uma pequena 

quantidade de ração no fundo do 
balde, ao final da refeição líquida, 
para estimular os bezerros a con-
sumirem a ração. O desaleitamen-
to de forma gradual e não abrupta 
também se faz necessário, pois es-
timula o consumo de ração e per-
mite que os bezerros mantenham 
suas taxas de crescimento.

Podemos concluir que o pro-
cesso de crescimento das papilas 
do rúmen é autogerado e permi-
te que bezerros alimentados com 
concentrados ainda nas primeiras 
semanas de vida tenham desen-
volvimento ruminal em idade pre-
coce, o que promove o desmame 
precoce. (Portal Comprerural)
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Lorena aceita se casar com Firmino, e Padre Zezo se emociona. Tertulinho avisa a José 
sobre o estado de saúde de Laura após o acidente. Maruan revela a José que Sabá Bodó 
e Nivalda aplicaram um golpe no Coronel Tertúlio. Sabá teme que as prisões de Floro e 
Vespertino o prejudiquem. Dagmar não contém as lágrimas ao ser chamada de mãe por 
Lorena. Fubá Mimoso observa os capangas de Deodora nas terras de Timbó. Tertulinho 
confessa a Dagmar que foi ele quem atirou contra Noé. 

Vitinho resolve o problema com as mulheres, e Lui fica constrangido na frente de Sol. 
Lumiar escuta Jenifer falando que a pista que tem sobre o pai é uma tatuagem igual da mãe. 
Yuri, Bela e Jenifer questionam Lumiar sobre o laboratório de revisão criminal e estranham 
a forma hostil como ela os responde. Bia e Fred se beijam. Lumiar e Ben discutem sobre o 
projeto no Icaes. Érika pede para entrevistar Sol. Theo perde o controle quando Kate conta 
sobre Guiga, e a moça fica assustada.

RESUMO DE Novelas
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Material 
utilizado na
fabricação
de papel

Que não
possuem
limites
(fem.)

Gisele 
Bündchen,
no mundo
da moda

(?) Ventura:
o Detetive

de Ani-
mais (Cin.)

Armações
dos pneus

de bici-
cletas

Signo
regido por
Saturno
(Astrol.)

"Deus não
dá (?) a
cobra"
(dito)

Alex Atala,
chefe de 
cozinha

brasileiro
Que

ocorre por
força do
hábito

Construção
de acesso
para defi-

cientes

(?) rústi-
cas, aque-
cedores de
cabanas

Flor que
simboliza
a pureza

Dante
Alighieri,

poeta
florentino

Anteparo
em volta
de cons-
truções

Atividade 
que estimu-
la a ima-
ginação

Ocimar
Versolato,
estilista

brasileiro

Tipo de ar-
gila usada
em tintas

Órgão
sindical

A comida
leve

Publicação de revis-
tas universitárias
Eduardo Escorel, 
cineasta paulista

Gênero de
Píndaro 
Serve de

elo

Patente de George
Patton (2ª Guerra)

"(?) Moral", progra-
ma com Pedro Bial

Que se opõe aos dog-
mas da fé católica

Principais fontes do 
trabalho historiográfico

Reduzir 
a pó

Cético

André (?),
ex-tenista
Retuíte
(abrev.)

Espanha
(sigla)

Frequência
de rádios

Conexão;
vínculo

Ligada (a
lâmpada)

De + ela

A "ração"
da abelha-

rainha

A classe
média
(Econ.)

Sua livre 
manifes-
tação é
um dos
Direitos

Humanos 
Bagunça

(pop.)

(?)-comum:
tipo de

frase que 
empobrece
a redação

Solo, em
inglês

3/ace. 4/ocra — soil. 6/herege. 7/ligeira. 8/top model.

Brisa e Núbia contestam o resultado do exame de DNA. Brisa suspeita de que Ari 
esteja envolvido no resultado do exame. Flora avisa a Brisa que solicitará o pedido do Juiz 
para refazer o exame de DNA. Inácia comenta com Guida que sente Rudá mais seguro de 
si. Laís alerta Stenio para a acusação de atropelamento que Rudá fez a Moretti, tendo o 
advogado como possível cúmplice. Cidália comunica a Ari que Guerra retornará ao posto 
de presidente. 

Os colegas de Gleyce ficam decepcionados com ela por falta de coragem perante 
ameaças de Cobra. Otto mostra ao delegado suposta foto de Tânia no evento da 
Luc4Tech e pede para o profissional investigar Luca Tuber. Chloe avista e fala rapi-
damente com Edite, Pedro e Yuna não acreditam que ela seja a mãe verdadeira, mas 
Chloe aposta que sim. Éric fala para Luigi parar de se humilhar por Song e seguir 
a vida.Claudia contrata uma psicóloga para ajudar Benício com a fama e o vício nas 

redes sociais. Um oficial de Justiça chega à Luc4Tech com uma intimação para Luca. 

Merodaque se aproxima de Nobá com um punhal e se prepara para sacrificar o 
menino. Presa na masmorra, Raabe sofre sem ter notícias do irmão. Melquias, Sal-
mon e Iru lutam para decidir quem serão os dois espiões que entrarão em Jericó. 
Iru dá uma rasteira e derruba Melquias. Josué anuncia que Salmon e Iru são os dois 
espiões escolhidos. Calebe parabeniza o filho. Jéssica chora inconformada. Melquias 
lamenta a derrota. Maquir questiona a postura de Iru na briga. Eles discutem na fren-

te de Calebe. Livana diz estar feliz por Maquir também ter perdido. Noemi e Calebe questionam Iru sobre a história 
dele ter trapaceado na luta contra Maquir. Chateado por não ter sido escolhido como um dos espiões, Zaqueu é 
consolado por Chaia. Apavorada, Raabe implora para os deuses de Canaã ajudarem Nobá. O povo vibra a espera do 
sacrifício do menino. Desesperada e de mãos atadas, Raabe ora ao Deus de Israel. Do alto das muralhas de Jericó, o 
oficial Kadmo avista uma caravana real se aproximando pelo deserto. Raabe continua orando ao Deus dos hebreus. 
A comitiva do rei Durgal chega à cidade de Jericó. 

Gkay gastou valor surpreendente 
em procedimentos estéticos. Veja os 
detalhes!

Joana Sanz visita Daniel Alves na prisão e 
manda indireta nas redes sociais. Entenda!

Gkay passou por alguns pro-
cedimentos estéticos ao longo 
da vida. Saiba quanto a influen-
ciadora já gastou para mudar de 
aparência.

Gkay, recentemente, retirou 
alguns procedimentos estéticos 
e tem recebido elogios nas redes 
sociais. Porém, ao longo dos 30 
anos, a influenciadora já passou 
por diversas transformações no 
corpo e no rosto. No total, a hu-
morista gastou uma verdadeira 
fortuna para mudar a aparência.

De acordo com informações de 
Leo Dias, do “Metrópoles”, Gkay 
já gastou cerca de R$ 74 mil em 

procedimentos. Ainda segundo o 
colunista, o primeiro deles foi fei-
to em 2016.

O mais caro deles foi uma har-
monização facial de R$ 50 mil. O 
procedimento estético é um dos 
queridinhos dos famosos e possui 
uma lista extensa de celebridades 
que já o realizaram. Além disso, 
Gkay já gastou R$ 18 mil em uma 
rinoplastia para diminuir o tama-
nho do nariz e R$ 6 mil em bichec-
tomia, procedimento que tira a 
gordura da bochecha.

GKAY RETIRA PROCEDIMEN-
TOS ESTÉTICOS APÓS CANCELA-

MENTO

No fim do ano passado, Gkay 
passou por uma série de cancela-
mentos. Após uma briga pública 
com Fábio Porchat e por ter seu 
comportamento nos bastidores da 
TV revelado por profissionais que 
trabalharam com ela, Gkay deu 
um tempo das redes sociais.

Ao voltar, a influenciadora 
mostrou que realizou algumas 
reversões de procedimentos. No 
Instagram, Gkay mostrou que re-
tirou o preenchimento labial e das 
bochechas, apresentando, assim, 
um rosto mais natural.

Joana Sanz visitou, mais uma vez, 
Daniel Aves na prisão. Apesar de ter 
ido ver o jogador, ao que tudo indi-
ca, a modelo pediu mesmo o divór-
cio do atleta.

Joana Sanz passou por momen-
tos difíceis no início de 2023. Além 
da morte da mãe, a modelo ainda 
teve que lidar com a prisão do ma-
rido, Daniel Alves, acusado de estu-
prar uma jovem em uma boate na 
Espanha. No fim de semana, a mo-
delo visitou mais uma vez o atleta e, 
em seguida, publicou uma indireta 
nas redes sociais.

Joana Sanz, inicialmente, de-

monstrou apoio ao jogador. Porém, 
após uma série de ataques recebidos 
nas redes sociais, a modelo decidiu 
pedir o divórcio de Daniel Alves, se-
gundo a imprensa internacional.

Neste fim de semana, Joana visi-
tou o ex na prisão. De acordo com 
informações do programa “Fiesta”, 
do canal espanhol Telecinco, a mo-
delo foi vista saindo da cadeia onde 
Daniel Alves está acompanhada de 
Bruno, amigo do jogador que tam-
bém estaria na noite do ocorrido. A 
modelo, porém, não deu entrevistas 
na porta da prisão.

Ainda de acordo com o progra-

ma, os dois tiveram uma conversa 
através de um vidro. A visita não 
significou uma mudança nos planos 
da modelo, que prossegue com o 
divórcio.

JOANA SANZ PUBLICA INDIRE-
TA NAS REDES SOCIAIS

Também no fim de semana, Jo-
ana Sanz aproveitou a noite para 
curtir um boliche com as amigas. 
No Instagram, a modelo publicou 
um vídeo fazendo uma má jogada e 
escreveu o que foi tido como uma 
indireta ao seu ex-relacionamento.

“Nem [sorte] no jogo, nem no 
amor”.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

As Múmias e o Anel Perdido

Casamento em Família

Gato de Botas 2 - 
O Último Pedido

M3GAN

Homem-Formiga e a Vespa: 
Quantumania



Montes Claros, Terça-feira, 14.3.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 11eSpORte

Cruzeiro busca feito inédito para se Cruzeiro busca feito inédito para se 
classificar para a final do Mineiroclassificar para a final do Mineiro

Zaracho fica à disposição do Atlético para Zaracho fica à disposição do Atlético para 
jogo contra Millonariosjogo contra Millonarios

América x Santa Cruz: as prováveis escalações América x Santa Cruz: as prováveis escalações 
do jogo pela Copa do Brasildo jogo pela Copa do Brasil

Torcida do Millonarios lamenta desfalque para Torcida do Millonarios lamenta desfalque para 
decisão contra o Atléticodecisão contra o Atlético

Marrocos anuncia convocação para amistoso Marrocos anuncia convocação para amistoso 
contra o Brasilcontra o Brasil

O Cruzeiro tem uma missão difí-
cil contra o América na semifinal do 
Campeonato Mineiro. A Raposa per-
deu no último sábado (11), por 2 a 0 
em casa, na Arena do Jacaré, em Sete 
Lagoas, pela ida, e agora precisa ven-
cer por três gols de diferença para 
avançar para a final. O time celeste 
precisará de um feito inédito no In-
dependência, no domingo (19).

Desde 2004, quando o Cam-
peonato Mineiro passou a contar 
com fase classificatória seguida de 
mata-matas, nenhum time inverteu 
vantagem de pelo menos dois gols 
sofridos no primeiro jogo de uma 
semifinal. 

Foram 13 ocasiões em que uma 
equipe venceu por pelo menos dois 
gols à frente no jogo de ida. Em to-
das elas, o time avançou à final do 
Mineiro.

A primeira ocorreu no ano de 
2004. O Atlético venceu a Caldense 
por 3 a 0 no jogo de ida e, na volta, 
bateu a Veterana novamente, agora 
por 3 a 1, para chegar à final. Na-
quele ano, contudo, o Galo foi vice-
-campeão mineiro, ao perder para o 

Cruzeiro na decisão.
Em 2022, o Cruzeiro viveu a si-

tuação inversa à atual, ao colocar a 
vantagem de pelo menos dois gols 
de frente na semi.

A Raposa bateu o Athletic por 2 
a 0 na ida e, na volta, fez 2 a 1 para 
chegar à final. O time cruzeirense foi 
vice-campeão, ao ser derrotado pelo 
Atlético na decisão do ano passado.

A situação do Cruzeiro é ainda 
mais delicada porque o América tem 
uma vantagem pelo regulamento, 
por conta da campanha na fase de 
grupos.

Caso haja empate no saldo de 
gols ao fim do confronto semifinal, 
o América avança à final. O vencedor 
duela com Atlético ou Athletic na de-
cisão do Mineiro.

A volta do confronto semifinal 
entre Cruzeiro e América no próxi-
mo fim de semana, no Independên-
cia, em Belo Horizonte, com mando 
americano. Ainda haverá definição 
de data e horário.

Histórico: vantagens de pelo 
menos dois gols na ida da semi do 

Mineiro

2004 - Caldense 0 a 3 Atlético - 
Atlético avançou após vencer por 3 
a 1; 2005 - URT 0 a 4 Ipatinga - Ipa-
tinga avançou após empatar em 2 a 
2; 2009 - Ituiutaba 1 a 4 Cruzeiro - 
Cruzeiro avançou após vencer por 2 
a 1; 2009 - Rio Branco 0 x 2 Atlético - 
Atlético avançou após vencer por 1 a 
0; 2011 - América-TO 1 a 8 Cruzeiro 
- Cruzeiro avançou após vencer por 
5 a 1; 2011 - América 1 a 3 Atlético - 
Atlético avançou após vencer por 2 
a 1; 2013 - Villa Nova 0 a 4 Cruzeiro 
- Cruzeiro avançou após vencer por 
1 a 0; 2013 - Tombense 0 a 2 Atlético 
- Atlético avançou após vencer por 5 
a 1; 2014 - América 1 a 4 Atlético - 
Atlético avançou após empatar em 1 
a 1; 2016 - América 2 a 0 Cruzeiro 
- América avançou após empatar em 
0 a 0; 2021 - Tombense 0 a 3 Atlético 
- Atlético empatou após empatar em 
1 a 1; 2022 - Caldense 0 a 2 Atlético 
- Atlético avançou após vencer por 3 
a 0; 2022 - Athletic 0 a 2 Cruzeiro - 
Cruzeiro avançou após vencer por 2 
a 1. (Superesportes)

De volta da Argentina, o meio-
-campista Matías Zaracho fica à 
disposição do Atlético para o jogo 
com o Millonarios, pela Copa 
Libertadores. No último dia 4, o 
jogador de 25 anos foi liberado 
pelo Galo para viajar ao país-na-
tal e acompanhar o velório do 
cunhado.

O argentino voltou a Belo Ho-
rizonte no sábado (11/3). Porém, 
não foi com o grupo a São João 

del-Rei, onde o Atlético perdeu 
por 1 a 0 para o Athletic no do-
mingo, na partida de ida da semi-
final do Campeonato Mineiro.

Zaracho ficou em BH e treinou 
em dois períodos na Cidade do 
Galo. O próprio técnico Eduardo 
Coudet confirmou que conta com 
o jogador para a decisão pelo tor-
neio continental.

“Já contamos (com Zaracho) 
desde ontem. São situações que 

não podemos controlar, situações 
pessoais, em que temos que te-
mos que ser compreensivos. São 
situações que temos que passar. 
Já treinou (domingo) em dois pe-
ríodos e segunda vai ficar com o 
grupo”, disse Chacho.

TITULAR 
OU RESERVA?

A tendência, porém, é que Za-

racho inicie a partida no banco 
de reservas. Atlético e Millonarios 
se enfrentam nesta quarta-feira 
(15/3), a partir das 21h30, no Mi-
neirão, pela partida de volta da 
terceira fase. 

O jogo de ida, na Colômbia, 
terminou empatado por 1 a 1. 
Portanto, o vencedor em BH 
avança aos grupos. Nova igualda-
de leva a decisão para os pênaltis. 
(Superesportes)

O América deverá ter mudanças 
no time para encarar o Santa Cruz-
-PE nesta terça-feira (14), às 21h30, 
no Independência. 

A princípio, o único desfalque 
do Coelho é o zagueiro Éder, que 
se recupera de um incômodo mus-
cular na coxa direita. Com isso, a 
tendência é que Iago Maidana e Ri-
cardo Silva sejam mantidos na zaga, 
mas Danilo Avelar também aparece 
como opção.

O confronto na Copa do Brasil 
ocorre entre as duas semifinais do 
América no Campeonato Mineiro, 
contra o Cruzeiro. No sábado, o 
time bateu a Raposa por 2 a 0 na 
Arena do Jacaré, em Sete Lagoas, e 
abriu vantagem para a partida de 
volta.

Ainda assim, é possível que o 
técnico Vagner Mancini opte por re-
alizar algumas mudanças. De acor-
do com a sequência de jogos de 

alguns atletas e com as alterações 
feitas pelo treinador recentemente, 
é possível que Nino Paraíba e Mar-
lon entrem nas laterais.

Do meio para frente, o volante 
Lucas Kal e o centroavante Wellin-
gton Paulista também podem ga-
nhar nova chance. Com isso, sai-
riam do time Arthur, Nicolas, Alê 
e Aloísio. 

A provável escalação do Améri-
ca tem: Matheus Cavichioli; Nino 

Paraíba, Iago Maidana, Ricardo 
Silva e Marlon; Lucas Kal, Juninho 
e Benítez; Matheusinho, Felipe 
Azevedo e Wellington Paulista.

SANTA CRUZ

Assim como o América, o Santa 
Cruz deve ter ao menos uma mu-
dança em relação à equipe que 
foi derrotada pelo Sport por 2 a 
0, fora de casa, no Campeonato 

Pernambucano.
O meia Chiquinho, que dis-

putou a primeira fase do Mineiro 
pelo Ipatinga, acertou o retorno 
ao clube e foi relacionado pela 
primeira vez no jogo passado. 
Agora, ele pode ganhar a vaga de 
Maranhão como titular. 

Por outro lado, o meia Ander-
son Ceará, um dos atletas mais 
utilizados em 2023, ficou de fora 
dos relacionados por opção do 

técnico Ranielle Ribeiro. Segundo 
informações do portal JC, o joga-
dor emprestado pelo Santos pode 
estar de saída.

Com isso, a provável escalação 
do Santa Cruz tem: Michael; Jef-
ferson Feijão, Ítalo Melo, Alemão 
e Marcus Vinícius; Arthur Santos, 
Daniel Pereira e Felipe Gedoz; Lu-
cas Silva, Chiquinho (Maranhão 
ou Gabriel Yanno) e Pipico. (Supe-
resportes)

O zagueiro Andrés Llinás 
desfalcará o Millonarios no 
jogo de volta da terceira fase 
da Copa Libertadores, contra o 
Atlético. Titular da equipe co-

lombiana na primeira partida 
do confronto, o defensor apre-
sentou um entorse de grau 1 no 
joelho direito nesse domingo 
(12).

Nas redes sociais, torcedo-
res do Millonarios lamentaram 
muito o corte de Llinás, que 
não viajará ao Brasil. O duelo 
com o Galo será nesta quarta-

-feira (15), às 21h30, no Minei-
rão, em Belo Horizonte. 

A primeira partida entre os 
times, realizada no El Campín, 
em Bogotá, na Colômbia, ter-

minou empatada por 1 a 1. Para 
passar de fase sem enfrentar 
uma disputa de pênaltis, o Atlé-
tico precisa apenas de vitória 
por placar mínimo.

De acordo com o perfil ofi-
cial do Millonarios no Twitter, 
o tempo previsto de recupe-
ração para Andrés Llinás é de 
uma semana. (Superesportes)

Na manhã desta segunda-feira 
(13), o treinador Walid Regragui 
anunciou a lista com os 30 jogadores 
convocados para defender a Seleção 
de Marrocos nos amistosos contra 
o Brasil e Peru, no final do mês de 
março. Além disso, o técnico falou 
sobre a situação de Brahim Diaz.

O duelo contra a Seleção Brasi-
leira no dia 25 de março será a pri-
meira partida de Marrocos após a 
disputa da Copa do Mundo do Catar 
em 2022, na qual a Seleção Marro-
quina foi a grande surpresa do tor-
neio e alcançou a quarta colocação 
do Mundial.

A lista divulgada nesta segunda-
-feira conta com os principais joga-

dores do grupo que esteve na Copa 
do Mundo, como os destaques Ziye-
ch, do Chelsea, Boufal, do Angers, 
Ounahi, do Olympique de Marselha, 
e Hakimi, do Paris Saint-Germain, 
que está sendo investigado por estu-
pro na França. Confira a convocação 
de Marrocos no fim da matéria!

Além do anúncio dos 30 jogado-
res convocados, o técnico Regragui 
também falou sobre um jogador 
que não foi selecionado, mas é um 
desejo da Seleção de Marrocos para 
as próximas convocações: Brahim 
Diaz. Nascido e revelado na Espa-
nha, Brahim pertence ao Real Ma-
drid e está emprestado ao Milan, da 
Itália.

Apesar de ter jogado nas catego-
rias de base da seleção espanhola, 
Brahim Diaz não recebeu chances 
na equipe principal e pode escolher 
por defender Marrocos, já que seu 
pai tem nacionalidade marroquina.

“Fui a Milão para conhecer 
Brahim. Tivemos uma discussão sin-
cera, ele foi honesto. Não estamos 
negociando. Ele está em um perío-
do de reflexão entender o que fazer 
entre Espanha e Marrocos, mas a de-
cisão será dele”, declarou Regragui.

Confira a convocação de Marro-
cos

Goleiros: Yassine Bounou; Munir 
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Catalão Indústria e Comércio de Areia Ltda, por de-
terminação da Superintendência Regional de Meio Am-
biente do Norte de Minas SUPRAM NM, torna público 
que obteve, por meio do Processo Administrativo nº 
5118/2010/004/2020, Licença Ambiental Concomitante 
nº 011/2021, para a atividade Extração de areia e casca-
lho para utilização imediata na construção civil (A-03-01-
8) no empreendimento Catalão Indústria e Comércio de 
Areia Ltda, município de Pirapora – MG, validade de 10 
(dez) anos, com vencimento em 29/04/2030.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG

Proc.24/23 - TP:01/23 - Construção de 
mureta-Julgamento - 30/3/23 - 08:00h. 
Proc.25/23 - TP:02/223 - Construção 
de quadra poliesportiva. 
Convenio:1261001603/2021/SEE -
Cred:30/3/23 - 13:00h -
licitacaoolhosdagua@hotmail.com - 
www.olhosdagua.mg.gov.br. 

El Kajoui; Reda Tagnaouti; Mehdi 
Benadib. Defensores: Nayef Aguerd; 
Ghanem Saiss; Chadi Riad; Achraf 
Dari; Jawad El Yamiq; Abdelkabir 
Abqar; Ayoub Amraoui; Achraf Haki-
mi; Noussair Mazraoui; Yahya Attiat 
Allah. Meias: Sofyan Amrabat; Abde-
lhamid Sabiri; Ezzedine Ounahi; Bilal 
El Khannouss; Imran Louza; Yassine 
Kechta; Benjamin Bouchouari. Ata-

cantes: Hakim Ziyech; Abdessamad 
Ezzalzouli; Zakaria Aboukhlal; You-
ssef En-Nesyri; Anas Zaroury; Walid 

Cheddira; Abderazzak Hamdallah; 
Sofiane Boufal; Ibrahim Salah. (Su-
peresportes)
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OS GÊMEOS: Sérgio e Rogério Athayde, através da GÊMEOS PRO-
DUÇÕES, estiveram movimentando a cidade no último final de semana, 
com o CAÇA TESOURO, ou seja, em  locais movimentados, foram escon-
didos abadas para a famosa BAIANEIRA e uma verdadeira multidão de 
jovens correram atrás e muitos conseguiram achar. A BAIANEIRA deste 
ano promete superar todas as anteriores. 

O DEPUTADO GIL PEREIRA com todo seu prestigio junto ao Gover-
no e seus companheiros da Assembleia Legislativa, continua conseguin-
do obras importantes para a região. Enquanto isso, sua popularidade vai 
aumentando cada vez mais.

GOSTO DE VER O TRABALHO espetacular que o jornalista NORIEL 
COLEN continua fazendo não só no Norte de Minas, mas em todo Es-
tado com sua famosa REVISTA “LIBERDADE” que já está nas bancas. 
Inclusive, quero agradecer o DESTAQUE COM FOTOS NA FEIJOADA DO 
THEO de anos anteriores.

6 DE MAIO - Muita gente me perguntando porque resolvi transferir 
a FEIJOADA DO THEO para 6 de MAIO, no VICHI MARIA. O motivo 
maior é porque vou fazer uma pequena cirurgia e no mais, muitos ami-
gos estarão viajando no feriadão. E IRENE PEREIRA está preparando UM 
NOVO VICHI MARIA para ser inaugurado no DIA DAS MÃES, ou seja, no 
segundo domingo de maio. 

EM UM DOS RESTAURANTES da cidade sábado, TIM TOLENTINO 
e CARLA CAMPOS e; EDUARDO BASTOS e MARGARETH discutiam, em 
uma mesa, os detalhes sobre a programação que farão de MOTO por 
quase toda PORTUGAL NO FINAL DE ABRIL. TAMBÉM no grupo, Léo 
Lacerda e Thatiane. Me parece que serão 20 casais. Viagem top com 
certeza.

EXISTEM EMPRESAS que nunca patrocinaram a FEIJOADA DO 
THEO em nenhuma das minhas promoções e querem que eu destaque 
aqui nesta página e na da REVISTA TEMPO. Assim não dá, né? Como 
sabem, nunca cobro nada de ninguém a não ser um pequeno patrocínio 
para minhas festas que são apenas duas ao ano. 

MUNDO FASHION movimentado com o lançamento das coleções 
OUTONO-INVERNO com Socorro Souza da SL STORE, que inclusive 
está lançando também a nova coleção da MODA MASCULINA. E amanhã, 
será a vez de ADA CORDEIRO lançar a nova coleção OUTONO – INVER-
NO com um bate papo na sua ADA TREND. Já CINTHIA MEDRADO, 
também lançando as novidades, inclusive com uma promoção que está 
deixando as mulheres enlouquecidas em sua CINTHIA MAISON.

VAP & VIP

A NOITE MONTES-CLARENSE

Com o fechamento do mais elegante e fino restaurante da cidade, 
ou seja, o FAVORITTO JARDINS, que foi transformado em um ESPAÇO 
DE EVENTOS, deu um impulso em outros restaurantes que estavam em 
baixa. Aliás, a noite montes-clarense está cheia de opções e restaurantes 
variados, bem como BUTECOS excelentes para Happy Hour e mesmo 
durante a noite, bater papo com os amigos como vem acontecendo com 
o FALA FINA no bairro Morada do Sol. O tradicional ‘Mapa de Minas’ 
com Dui Macedo sempre renovando e apresentando grandes talentos 
da nossa música, o mesmo acontecendo com o SKEMA-KENTE, onde 
José Maria Malheiros está brindando seus clientes com excelente grupo 
musical. O bairro Jardim São Luiz, infelizmente virou o ‘reduto do baru-
lho’ e nas proximidades da PRAÇA DA BORBOLETA DE DONA DINA, os 
moradores continuam reclamando dos sons altos, mas ainda bem que 
muitos estão parando às 22h.

 A CHINA?  

O governo chinês anunciou uma meta de crescimento de ‘cerca de 
5%’ para o ano de 2023. O número faz parte do plano de retomada da 
economia do país, após a desaceleração causada pela pandemia de Co-
vid-19. No ano passado, a China cresceu 3%, um dos desempenhos mais 
fracos desde os anos 1970.

MERCADO MUNICIPAL 

ESTIVE no MERCADO MUNICIPAL no último final de semana, pois 
gosto de encontrar ali os amigos, inclusive no BAR CARANKAS que terá 
uma filial no Posto ABRANTES saindo rumo a Pirapora. Guilherme Jans-
sen vai continuar apresentando sua famosa COMIDA DE BUTECO nos 
dois locais. Notei que o mercado estava limpo e mais bem organizado, 
mas por outro lado, muitos reclamavam da MOROSIDADE DA REFOR-
MA DO MESMO. Nunca podemos esquecer que temos ali o point princi-
palmente de todos que chegam à city, a procura da nossa famosa CARNE 
DE SOL, artesanatos e outras variedades. 

FESTA DO ‘OSCAR’ 

VI A FESTA de entrega do OSCAR deste ano pela internet, mas pude 
notar que de ano para ano, este evento tão importante para o cinema, 
está em baixa. Nem mesmo as estrelas atuais mais famosas estão partici-
pando. Foi-se o tempo quando tinha muito GLAMOUR e as estrelas eram 
realmente belíssimas e verdadeiras deusas. Hoje, os premiados são pra-
ticamente desconhecidos. Eu estava torcendo para ganhar o OSCAR de 
melhor ator, o excelente COLLIN FARRELL que já foi candidato outras 
vezes, mas foi bom para o ator, BRENDAN GLEESON ter ganho pelo seu 
excelente papel, pois estava meio esquecido, engordou muito e foi galã  
dos filmes de aventuras. 

EQUILÍBRIO 

Lewandowski afirmou que sem ampla liberdade de expressão não 
existe democracia, mas deixou claro que hoje, sobretudo com o fenô-
meno das fake news, essa liberdade precisa encontrar determinados 
limites: “Todos (...) precisam ter um compromisso com a verdade.” Me-
nos ele, não é verdade? 

E NESTA SÉRIE de mulheres maravilhosas, meu destaque de hoje vai para 
a bela dermatologista de Janaúba, PRISCILA PARRELA MATOS, que inaugu-
rou naquela grande cidade a mais moderna clínica da sua especialidade, 
com aparelhos de ultra lançamento. Priscila, forma com o conceituado 
pecuarista, João Marcelo Caires Antunes, um casal dos mais queridos e 
estão sempre me prestigiando, inclusive já confirmaram presença com um 

NO BARZINHO ‘FALA FINA’ Handrey Paulino recebendo, Sterphanie e 
Lucas Lage com a princesinha, Maria Alice

NO SÁBADO, tive como companheiros, amigos que são verdadeiros ir-
mãos do coração em outro local, sempre de bem com a vida e estou aí com 
eles: Matheus Muniz, Cristiano Cruz e Jota Avelino. Na mesma mesa, as 
maravilhosas, Nadia Mota e Michele Alencar, sempre charmosas e elegantes

IMPRESSIONANTE como todos já estão querendo adquirir as CAMISETAS 
DA FEIJOADA DO THEO, que será realizada dia 6 de maio. O lançamento 
será no próximo mês. Veja a decoração do renomado decorador CÉSAR 
COSTA que sempre mostra seu indiscutível bom gosto com arranjos das 
flores tropicais de Vanilda Miranda 

RECORDAR É VIVER - Como sempre digo: para refrescar a memória de 
todos, pois não custa nada lembrar que comandei a noite montes-clarense 
durante 12 anos como proprietário, do histórico, THEO-HOUSE no final 
da década de 1970 e parte da 1980. Era onde tudo acontecia e tinha um 
grande espaço para eventos, onde haviam grandes bailes, e ficava super-
lotado como estão vendo nesta foto. Era um complexo como digo como 
tinha também, boate, barzinho e a famosa pista de patins. Bons tempos...

HOJE É O DIA de JOÃO CARLOS ABREU comemorar a VIDA. Na foto, 
ele junto com sua sempre bonita mamãe, Corina Medeiros. Viva, para o 
aniversário de João Carlos. Aliás, eles estão fazendo sucesso com o espaço 
de eventos “Galo Garden”...

NO ÚLTIMO FIM DE SEMANA - sexta-feira e sábado - resolvi sair da toca 
para rever e conhecer novos restaurantes da city. Como sempre todos su-
perlotados com alguns com fila. Na sexta-feira, encontrei jantando num 
destes, o casal Leo e Maithê Colares (foto) com o filho André e a esposa 
Beliza, onde tivemos um papo dos mais agradáveis. Inclusive, tendo na 
mesa vizinha outros amigos queridos: Fernando e Gilda Sapori Loyola e; 
Rogério e Sarah Sapori

A FEIJOADA DO THEO é dividida em vários espaços, ou seja, no salão 
principal e mesas nas tendas. (Foto) Aliás, em maio, no dia das MÃES, a 
empresária IRENE PEREIRA vai inaugurar UM NOVO VICHI MARIA, cujo 
projeto é dos mais arrojados. Mas antes como sabem, teremos a FEIJOADA 
DO THEO que atendendo pedidos devido ao feriado do dia 1º de Maio, 
será realizada dia 6 de maio, pois muita gente estará viajando para curtirem 
o feriadão que começa dia 28 de abril.


